
DEBATE
A EPTV Campinas realiza,

como parte da cobertura das elei-
ções 2024, um debate eleitoral en-
tre os candidatos à Prefeitura de
Piracicaba que disputarão o se-
gundo turno: Barjas Negri
(PSDB) e Helinho Zanatta (PSD).
O programa vai ao ar nesta sex-
ta-feira (25), a partir das 22h.

STF
O Senado Federal deve come-

çar a discutir a proposta que esta-
belece mandatos de 8 anos para
ministros do STF, além de reduzir
a idade de aposentadoria de 75 para
65 anos. A relatora da PEC, sena-
dora Tereza Cristina (PP/MS), afir-
mou que as audiências públicas
começarão após o segundo turno
das eleições municipais, com o pa-
recer final previsto para novembro.

MUNICIPAIS
A diretoria do Sindicato dos

Trabalhadores Municipais de Pi-
racicaba realiza hoje (23) um café
da manhã acompanhado com a
sabatina com o candidato a pre-
feito, Barjas Negri (PSDB)., O even-
to começa a partir das 9h e acon-
tece na sede da entidade, localiza-
da na rua Ipiranga, 553, Centro.
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Divulgação/Fumep

NA FUMEP
Tatiane Zani Bistafa, presi-
dente da AEAP (Associação
dos Engenheiros); Renato
de Albuquerque Ferreira,
diretor executivo da Fumep;
Denis Andia, secretário na-
cional de Mobilidade Urba-

na; Luis Chorilli Neto, vice-
presidente do CREA/SP, e
Christiana Barbato, enge-
nheira e palestrante, na
abertura da 2ª edição do
Curso de Mobilidade Urbana
que acontece na Fumep. A4

Divulgação

Deputado estadual Alex Madureira (PL), governador Tarcísio de Freitas (Republicanos) e Helinho Zanatta (PSD), disputa o 2º turno na cidade

Governador do Estado visita
a cidade em apoio a Helinho

Evento também contará com a presença do deputado estadual Alex
Madureira (PL) e será no bolsão de estacionamento do Mercado Municipal

O governador do Estado de
São Paulo, Tarcísio de Freitas, vi-
sita hoje (23) a cidade de Piracica-
ba em ato de apoio à campanha de
Helinho Zanatta (PSD), que dis-
puta com Barjas Negri (PSDB) o
segundo turno das eleições muni-
cipais que definirá o prefeito na
gestão entre 2025 a 2028. O even-
to também contará com a presen-
ça do seu vice, médico Sérgio Pa-
checo Junior, do deputado esta-

dual Alex Madureira (PL), que
ficou em terceiro no primeiro
turno, no dia 6, e que declarou
apoio a Zanatta durante o se-
gundo turno da disputa. O even-
to de campanha acontece no Bol-
são de Estacionamento do Merca-
do Municipal (Praça Dr. Alfredo
Cardoso, 133, no Centro), a partir
das 15h, onde ocorrerá uma en-
trevista coletiva à imprensa.

A vinda do governador sela

o apoio que Helinho tem recebido
no segundo turno. Além do go-
vernador e Alex Madureira, o
candidato também conseguiu em
torno de sua campanha lideran-
ças religiosas com influência po-
lítica na cidade. Na segunda (21),
Dilmo dos Santos, da Igreja As-
sembleia de Deus (AD)-Ministé-
rio Madureira; Toninho Stefan,
da Quadrangular, e Irineu Lima
Pereira, da AD-Belém, realizaram

o evento ‘Reunião de Cidadania’,
no Clube Atlético Piracicabano,
em apoio a Helinho. Também re-
cebeu apoio de figuras nacionais
da política, como o deputado fe-
deral Eduardo Bolsonaro (PL-SP)
e do ex-ministro do Meio Ambien-
te, Ricardo Salles, ambos ligados
ao bolsonarismo. A estratégia bus-
ca consolidar uma possível trans-
ferência dos votos que Alex Ma-
dureira obteve no primeiro turno.

REFORMAS NAS ESCOLAS
ESTADUAIS, EXIGE BEBEL
“Exigimos do Governo do
Estado um plano imediato de
reformas nas escolas esta-
duais, para que professores,
funcionários e estudantes
possam estar seguros den-
tro das unidades”, escreveu
a deputada estadual Profes-

sora Bebel, que destinou
mais de três milhões de re-
cursos para escolas de Pi-
racicaba, como para reforma
da quadra da EE Olívia Bi-
anco, no Jaraguá, onde es-
teve visitando e aproveitou
para registrar um chute. A9
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HOMENAGENS NA SANTA CASA
Os seis funcionários que se aposentaram este ano pela
Santa Casa de Piracicaba foram recebidos na manhã de
ontem pela Diretoria Administrativa durante cerimônia de
entrega de relógios como mimo especial por simbolizar o
tempo. “O relógio não marca apenas as horas; ele nos
leva a refletir sobre o tempo, sobre nossas vidas”, disse o

Divulgação

provedor Alexandre Valvano Neto, que promoveu a entrega
das homenagens ao lado do vice-provedor João Orlando
Pavão e da administradora Vanda Petean para os funcio-
nários Fabiana Cristina Fasanaro Zopi, Ivania Aparecida
Steffe, Maria Lucia Fredericci, Sandra Aparecida Silva,
Sandra Maria Correia da Costa e Wagner Marrano. A11

Núcleo de Educação em
Urgência é regulamentado

Para ampliar a atuação do
Núcleo de Educação em Urgên-
cia (NEU) vinculado à Secreta-
ria Municipal de Saúde, por
meio do Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência (Samu 192),
a Prefeitura de Piracicaba regu-

lamentou oficialmente o núcleo
por meio da Portaria SMS nº 42/
2024 publicada no Diário Oficial
do Município da terça (15), se-
guindo as orientações da Política
Nacional de Atenção às Urgênci-
as, do Ministério da Saúde. A6
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Se privatizar melhora...
Pra "nós",Pra "nós",Pra "nós",Pra "nós",Pra "nós",
será queserá queserá queserá queserá que
melhora?...melhora?...melhora?...melhora?...melhora?...

Camilo Irineu
Quartarollo

Ogovernador
de São Paulo,
Tarcísio de

Freitas, gongou a Sa-
besp do serviço públi-
co e lhe deram o título
de Thorcísio, o deus
germânico do marte-
lo. A plateia se estre-
meceu e ovacionou ao ver este
rebatendo freneticamente o mar-
telo de leiloeiro, tantas vezes e tão
forte que espatifou o suporte de
madeira chão abaixo. Porém, a
Equatorial era a única concorren-
te no leilão, podia até economizar
o martelo e estalar os dedos - es-
tava privatizado. Mais um patri-
mônio público que a direita es-
corre das mãos nessa enxurrada
de privatizações. Antes a Equato-
rial cuidava somente de energia
elétrica e deixou um apagão em
Piauí, durante uma semana e o
caso se repetiu no Rio Grande do

Sul, o que nos remete ao
desastre atualíssimo da
ENEL e, com o andar
das privadagem, a em-
presa pode tomar de
mão beijada o mui lucra-
tivo saneamento. Lucro
certo, pois todos pagam
a conta, quem fica sem
água? A primeira coisa
que as privadas fazem é
demitir pessoal ou lan-

çam mão de terceiros a salário vil,
cortam custos sem atentar ao ati-
vo elementar da experiência!

Quando da outra crise de que-
das de árvores doentes sobre ruas
e casas paulistanas, o prefeito de lá
aventou uma hipótese de solução.
Ora, inventou até um nome bonito
para arrecadar fundos e enterrar
os fios. Pediu aos munícipes a tal
"Contribuição de Melhoria". Se a
empresa privada precisa de taxas
extras da população, por que pri-
vatizaram o patrimônio público?

Em Piracicaba, já ouvi à boca
pequena gente falando de priva-

tizar o Semae, imagine?! É uma
empresa que antigos funcionári-
os sabem onde passam os canos
velhos, e pendentes de troca, pon-
tos de coleta e detalhes que enge-
nheiros ou investidores não sa-
bem. Canos enferrujados estou-
ram. Metade da água tratada es-
corre à miúda pela ladeira abaixo
ou em infiltrações por falta de tro-
cas. Se não estouram, a água se
contamina com o ferro oxidado e
mancham as roupas da lavadei-
ra. Contudo, os canos d'água es-
tão enterrados como deveriam fi-
car a fiação de energia elétrica.
Uma empresa de águas não pode
economizar em cloro, carvão, clo-
reto férrico, cal, flúor, usados de
acordo com o estado da purifica-
ção da água e, funcionários habi-
litados, com cursos de atualização.

Tem gente que ainda vive nos
anos noventa, quando a ideia do

neoliberalismo decadente era ven-
der tudo, passar nos cobres em-
presas públicas. A desculpa era
sempre a mesma, dá prejuízo. De-
víamos privatizar somente se
passassem por um plebiscito, não
por uma aventura burocrática.

O ministro de Bolsonaro,
Paulo Guedes, confundiu a cabe-
ça do povo: "Vamos ter que fazer
na saúde igual se fez no auxílio
emergencial. Pobre está doente?
Dá um voucher para ele. Quer ir
ao Einstein? Vai ao Einstein. Quer
ir ao SUS, pode usar seu voucher
onde quiser". Ou seja, nós vamos
ao Einstein, o pobre que se vire.

Você adoece e usa o voucher
do Guedes, acabou morre, né.
Pra "nós", será que melhora?...

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, cronis-
ta, editor de livros digi-
tais e físicos, e autor do
livro Contos inacreditá-
veis da Vida adulta

processo moldam no-
vas perguntas. Às ve-
zes, o objetivo inicial
sofre modificações à
medida que se obtêm
novos dados e insi-
ghts. E é nesse ajuste
contínuo que reside a
força do processo. O
executivo, ao refinar
suas convicções e mé-
todos, se prepara não

só para alcançar os objetivos
imediatos, mas para aplicar o
mesmo raciocínio em outros
desafios e projetos futuros.

Quando esses princípios al-
cançam o executivo político, as
oportunidades se multiplicam.
Afinal, a habilidade de equilibrar
"o que se tem" com "o que se
quer" é essencial para sobreviver
e prosperar nos ambientes volá-
teis e competitivos da política e
dos negócios. A gangorra, nesse
caso, é o cenário ideal para testar
a flexibilidade e a adaptabilidade
que tanto se exigem de um líder.

Se a intenção deste texto foi
atingida, fica a mensagem de que
o processo do executivo pode ser
questionado, mas não destruído.
A prática de reavaliar constante-
mente o que se tem e o que se de-
seja é o verdadeiro motor que
movimenta a gangorra do suces-
so. Alcançar uma nova fase,
onde a resposta a essas pergun-
tas leva a um novo ciclo de pro-
gresso, é uma vitória em si mesma.

E, claro, é sempre bom lem-
brar que, na gangorra da vida
de um executivo, o humor é um
grande aliado. Afinal, subir e
descer é parte do jogo, e saber
rir de si mesmo - principalmen-
te quando se está no ponto mais
baixo da gangorra - pode ser o
que mantém o equilíbrio.

De uma folha de papel,
uma caneta, um apoio e um
desejo, atingimos o que eu quis.

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário

Walter Naime

Avida de um exe-
cutivo pode ser
 comparada a

uma gangorra, osci-
lando constantemente
entre o que ele tem e o
que ele quer. O execu-
tivo, imerso no mun-
do do "fazer", é alguém
que não apenas sonha,
mas transforma planos em reali-
dade. No entanto, entre o "ser" e o
"ter" existe uma distância que, para
muitos, parece intransponível. É
nesse espaço entre essas duas di-
mensões que mora o desafio.

Existem diferentes tipos de
executivos: o estrategista, que de-
senha o futuro; o operacional, que
executa com precisão; e o político,
que navega pelas relações e pelo po-
der. Cada um deles se apresenta
nas tarefas humanas com uma
abordagem distinta, mas todos
partilham da mesma gangorra,
sempre em movimento. A gangor-
ra, com seu sobe e desce constante,
simboliza o ciclo interminável de
altos e baixos que qualquer execu-
tivo enfrenta em sua carreira.

Assim como Archimedes falou
sobre mover o mundo com uma
alavanca e um ponto de apoio, o
executivo precisa encontrar seus
próprios pontos de suporte - sejam
eles sua equipe, seus recursos ou
suas ideias. Movimentar essa gan-
gorra exige esforço, estratégia e in-
teligência. No entanto, nem sem-
pre a força bruta é o que faz a dife-
rença. Às vezes, o que importa é
saber exatamente onde e como
aplicar sua energia para fazer o
equilíbrio funcionar a seu favor.

Diante de um propósito, o
executivo precisa se perguntar
constantemente: "O que eu tenho?
O que eu quero?" Essas são as
duas premissas fundamentais
para qualquer projeto. Saber o que
já se possui e o que ainda é neces-
sário permite que o executivo cons-
trua um caminho mais claro para
o sucesso. E, à medida que essas
perguntas são feitas repetidamen-
te, o executivo começa a ajustar
suas expectativas e suas metas.
Cada nova indagação cria um
novo ponto de vista, que leva a um
ajuste na direção e nos esforços.

Os resultados parciais que
vão sendo obtidos ao longo do

De uma folhaDe uma folhaDe uma folhaDe uma folhaDe uma folha
de papel, umade papel, umade papel, umade papel, umade papel, uma
caneta, um apoiocaneta, um apoiocaneta, um apoiocaneta, um apoiocaneta, um apoio
e um desejo,e um desejo,e um desejo,e um desejo,e um desejo,
atingimos oatingimos oatingimos oatingimos oatingimos o
que eu quisque eu quisque eu quisque eu quisque eu quis

A gangorra de um
executivo: o que eu tenho?

O que eu quero?

Parusia e a questão
espiritual do tempo

"... pois o tempo"... pois o tempo"... pois o tempo"... pois o tempo"... pois o tempo
em breve chegará"em breve chegará"em breve chegará"em breve chegará"em breve chegará"
(Apocalipse)(Apocalipse)(Apocalipse)(Apocalipse)(Apocalipse)

Paiva Netto

Foi para um 22 de
outubro, do lon-
gínquo ano de

1844, que alguns ir-
mãos cristãos norte-
americanos aguarda-
vam o retorno de Je-
sus à Terra. Funda-
mentaram-se em in-
terpretação própria da
profecia das 2.300 tardes e ma-
nhãs, descrita no livro de Daniel,
no capítulo oitavo, no Antigo Tes-
tamento da Bíblia Sagrada.

Pelo fato de o segundo adven-
to (a Volta de Jesus ao plano das
formas) não ter se dado, essa oca-
sião foi por eles denominada o Dia
do Grande Desapontamento.

No dia 22/10, um sábado,
durante a sessão solene das co-
memorações dos 22 anos do Tem-
plo da Boa Vontade, que tive a
honra de comandar, reforcei que
não percamos de vista o necessá-
rio cuidado que devemos ter ao
propor datas para o cumprimen-
to das profecias de Deus. Como
colaboração ao tema, apresento-
lhes aqui trechos do capítulo "A
questão espiritual do Tempo",
constante do meu livro Jesus, o
Profeta Divino, um dos campeões
de vendas da 15ª Bienal Interna-
cional do Livro do Rio de Janeiro:

Essa questão do tempo, que
está realmente próximo (Apocalip-
se, 1:1) - mas sempre lembrando
que o tempo próximo da profecia
apocalíptica se realiza por partes,
dentro de grandes partes e da Gran-
de Parte Final -, por sua vez, deve
ser com insistência objeto de estu-
do e reflexão. O salmista no Antigo
Testamento da Bíblia Sagrada (Sal-
mos, 90:4) o afirma e Pedro Após-
tolo (Segunda Epístola, 3:8 e 9) no
Novo Testamento o ratifica: "Mil
anos dos homens são para Deus
como o dia de ontem que já pas-
sou". Então, "Jesus pediu dois dias
para voltar", constantemente des-
tacava o saudoso Alziro Zarur. "E
vai ressurgir, do mesmo modo
como (no passado) ressuscitou, ao
terceiro dia", depois de ter sido

"morto" e "sepultado"
pelos seres humanos, os
quais veio salvar. Aten-
temos ainda para o fato
de que esse "terceiro
dia", que terá início em
2001 (estávamos na dé-
cada de 1990), possui mil
anos de duração, segun-
do a contagem terrena.
É palmar que lhes fala-
mos do Terceiro Milê-

nio, que vem logo ali. Nenhum de
nós na Terra detém autoridade su-
ficiente para apontar esta ou aque-
la data como a da Volta de Jesus,
mas pode concorrer para abreviá-
la, conforme se encontra na Segun-
da Epístola de Pedro, 3:11 e 12: "(...)
Vivei em santo procedimento,
(...) esperando e apressando a
vinda desse Dia do Senhor (...)".

O BREVE TEMPO DE
DEUS - Reforçando o assunto
Tempo, no tocante ao Retorno do
Divino Mestre - como "o Leão da
Tribo de Judá", Apocalipse (5:5),
isto é, "com poder e grande glória"
(Evangelho segundo Mateus,
24:30), não mais como cordeiro a
ser abatido -, releio em Reflexões
da Alma (2003) trechos da análise
que fiz, depois de estudar Zarur e
em anos de pesquisa variada.

Alguns argumentam contra a
credibilidade do Apocalipse, tendo
em vista esta sua afirmativa: "...
pois o tempo em breve chegará". E
o fazem até sem jamais o ter lido.
Ou, se abriram suas páginas, pas-
saram apenas os olhos nelas, com
a ligeireza de quem lê um romance
de quinta categoria... A esses, rei-
teradamente convido a levar em
consideração determinados fato-
res, como há pouco vimos, e que,
por serem tão importantes, ilustra-
remos melhor em outra ocasião.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Regras consistentes e inovação na construção:
caminhos para reduzir o Déficit Habitacional no Brasil

para a escalabilidade e
o acesso a moradias de
qualidade e custo aces-
sível. Um ponto crucial
para destravar esse ce-
nário é a padronização
das normas urbanísti-
cas, arquitetônicas e a
modernização dos pro-
cessos de licenciamento.
Em São Paulo, cidade
mais populosa do país,

por exemplo, isso poderia liberar a
construção de centenas de milha-
res de novas moradias, com solu-
ções mais sustentáveis a acessíveis
conforme aponta o Secovi-SP.

É importante mencionar que
padronizar não significa abrir
mão de qualidade ou segurança.
Pelo contrário, deve ser uma opor-
tunidade para adotar práticas
mais eficientes. Temos exemplos
ao redor do mundo. Na Suécia,
técnicas de construção rápida, e
na França, princípios como den-
sidade, diversidade e eficiência
energética, estão sendo usados
para resolver problemas habita-
cionais. No Brasil, temos iniciati-
vas interessantes como, por exem-
plo, a construção pré-fabricada e

Raphael Lafetá

O déficit habitaci-
onal no Brasil
afeta cerca de

5,8 milhões de famílias,
segundo dados da Câ-
mara Brasileira da In-
dústria da Construção
(CBIC). Alimentam essa
situação o crescimento
populacional e questões
relativas a políticas públicas e ges-
tão; entre elas, a inconsistência
das diretrizes municipais de
construção e a falta de padrão, o
que torna a execução dos projetos
mais morosa e muitas vezes mais
cara. Para enfrentar esse cenário,
precisamos de uma abordagem que
vá além da simples construção de
unidades habitacionais: é neces-
sário descomplicar processos e de-
senvolver soluções inovadoras que
conectem o sonho da casa própria
com a realidade do mercado.

A burocracia associada às di-
retrizes municipais de construção
é uma das maiores barreiras. A
emissão de alvarás e a falta de pa-
dronização nas diversas esferas
governamentais criam obstáculos

"A construção"A construção"A construção"A construção"A construção
pré-fabricadapré-fabricadapré-fabricadapré-fabricadapré-fabricada
e modulare modulare modulare modulare modular
demonstramdemonstramdemonstramdemonstramdemonstram
potencial parapotencial parapotencial parapotencial parapotencial para
reduzir os custosreduzir os custosreduzir os custosreduzir os custosreduzir os custos
em até 20%,em até 20%,em até 20%,em até 20%,em até 20%,
ao mesmo tempoao mesmo tempoao mesmo tempoao mesmo tempoao mesmo tempo
que aceleramque aceleramque aceleramque aceleramque aceleram
a entrega"a entrega"a entrega"a entrega"a entrega"

modular, promovidos pela CBIC,
que demonstram potencial para
reduzir os custos em até 20%, ao
mesmo tempo que aceleram a en-
trega das unidades habitacionais.

Essas abordagens inovadoras
precisam ser combinadas com in-
centivos para desenvolver áreas já
dotadas de infraestrutura, especi-
almente nas proximidades de cor-
redores de transporte público e
locais já dotados de serviços e
equipamentos públicos. Ao otimi-
zar o uso do solo urbano e incen-
tivar o reaproveitamento de terre-
nos subutilizados, podemos aten-
der à crescente demanda habita-
cional de forma mais eficiente.

O déficit habitacional é um dos
grandes desafios sociais do século,
e no Brasil o temos enfrentado há
tempo demais. Para superá-lo é
necessário um pacto social que en-
volva governo, empresas e socieda-
de. Não podemos esperar que o
mercado resolva o problema sozi-
nho, assim como as leis, isolada-
mente, não resolverão. Precisamos
de uma ação coordenada que ni-
vele a legislação nos níveis fede-
ral, estadual e municipal, e que
promova o diálogo constante en-
tre os diversos agentes envolvidos.

Somente com essa sintonia
será possível expandir o acesso à
moradia de qualidade e em con-
formidade com a legislação. Com a
promoção de ambiente regulatório
favorável, o Brasil tem a oportuni-
dade de acelerar a produção ha-
bitacional e atender às necessida-
des de sua população, especialmen-
te das famílias de baixa renda.

———
Raphael Lafetá, diretor-
executivo de relações
institucionais e susten-
tabilidade do Grupo
MRV&CO e presidente
do Sinduscon (MG)

Agora, é Helinho
Vanderlei

Giangrossi

Vivemos recente-
mente uma das
mais empolgan-

tes eleições dos últimos
anos em Piracicaba,
com a participação de
sete candidatos a vere-
adores, seus vices e
mais 420 candidatos a
vereadores, que percorreram as
ruas e avenidas de nossa cidade e
as redes sociais, buscando mos-
trar suas intenções de colaborar
com uma Piracicaba melhor.

Nosso partido tem participa-
do intensamente das eleições em
nossa cidade nos últimos anos,
mas pela primeira vez, tivemos a
indicação de um vice-prefeito, o
empresário Erick Gomes. Elege-
mos dois vereadores, Paulo Hen-
rique Paranhos Ribeiro, pastor
evangélico, com seus 2.964 vo-
tos, o décimo mais votado, com
larga folha de serviços prestada
ao Legislativo piracicabano, indo
para o seu sexto mandato conse-
cutivo e o estreante Fábio Silva,
também com larga vivência na
política local, que conquistou
1.772, o 21º mais votado nestas
eleições. Ambos capacitados para
falarem pela população nas pró-
ximas demandas do Legislativo.

Tivemos essa parcela de êxito
porque fizemos 11.454 votos com a
nossa chapa de vereadores, que
vieram de diversas origens, repre-
sentações, bairros, suas lutas pela
construção de uma cidade ainda
mais participativa e pujante. Há
quase dois anos vimos nos reunin-
do periodicamente com todos,
dado orientações em grupo ou pes-
soais, para a formatação deste gru-
po exitoso mais uma vez.

Além disso, o Republicanos
de Piracicaba, através do presi-
dente Estadual Roberto Carnei-
ro, se unem à campanha para ele-
ger Helinho Zanatta (PSD) pre-
feito 55. Nossa bancada de depu-
tados estaduais, representada
pelo líder do Governo, Gilmaci
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Santos, reforça o com-
promisso para a nossa
cidade. Entendemos
que o nosso posiciona-
mento político seguem
as mesmas diretrizes
aliadas com o nosso
governador Tarcisio
Freitas, do Republica-
nos. Também reforça-
da pelo coordenador
regional do nosso par-

tido, Nilton Santos, de Limeira.

Os demais membros da execu-
tiva municipal Marcio Minatel e o
Coronel Edgard Gaspar, Dr. Pheli-
pe Maciel e Roberto Rodrigues, re-
forçaram o apoio. Vamos sempre
olhar para frente e ajudar na cons-
trução de uma Piracicaba melhor.

Na semana passada, estive-
mos no gabinete do candidato a
prefeito Helinho Zanata, e na oca-
sião formalizamos o nosso apoio e
compromisso de trabalho, agora
nas ruas e nas redes sociais, com o
intuito de levarmos nosso apoio a
ele para o segundo turno das elei-
ções municipais de Piracicaba. Con-
to com o apoio e dedicação de to-
dos nessa reta final, para que con-
sigamos almejar a vitória necessá-
ria e almejada certamente pela mai-
oria da população de Piracicaba.

———
Vanderlei Giangrossi,
formado em Gestão Pú-
blica, é presidente mu-
nicipal do Republica-
nos em Piracicaba; ex-
vereador em São Paulo,
ex-deputado estadual
na Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais
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Douglas S. Nogueira

Todos nós sabe-
mos que Santa
Bárbara d ́ Oes-

te e Americana, no pas-
sado, receberam os tí-
tulos de "Pérola Açuca-
reira" e "Princesa Tece-
lã", respectivamente.

A cidade barba-
rense sempre mostrou ao mun-
do sua capacidade para produ-
zir açúcar, isso graças às diver-
sas usinas e aos incontáveis hec-
tares de cana-de- açúcar que ro-
dearam por muito tempo a mes-
ma, daí o título "Pérola Açuca-
reira". Por outro lado, a vizinha
americanense com suas fortes te-
celagens lançava aos quatro can-
tos do planeta, sua fama em re-
lação à produção de fios e tecido,
recebendo então merecidamente
a titulação "Princesa Tecelã".

Hoje, porém, já não se é mais
possível chamar carinhosamen-
te as duas cidades por essas no-
meações. Mas por que não? Pelo
motivo de Santa Bárbara d
´Oeste e Americana, serem atu-
almente dominadas por comér-
cios de todos os ramos, indús-
trias metais-mecânica das mais
avançadas e variadas. Além do
que o povo barbarense nos dias
atuais, não sofre mais com tan-

tas queimadas de
cana ou faíscas pro-
porcionadas pelas
chaminés das usinas,
se isso ocorre é em
baixa escala. Já a po-
pulação americanense
tem em seu território
comércios fortíssi-
mos, sendo até mesmo
referência para a re-

gião e algumas indústrias me-
talúrgicas, montadoras entre
outras de porte considerável,
deixando um pouco de lado as
tradicionais tecelagens.

Por tudo isso podemos di-
zer que; "Pérola Açucareira" e
"Princesa Tecelã" já não exis-
tem mais, pois a modernidade
mundial e a obrigatória mudan-
ça tecnológica modificaram as
tradições de ambas as cidades.

———
Douglas S. Nogueira, Pla-
nejador de Manutenção

"Pérola Açucareira"
e "Princesa Tecelã"
já não existem mais
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Nazareth, 100 anos

Hoje escrevo
afastado do
monótono

cotidiano: me volto
para as razões do co-
ração, relembrando
minha gratidão eterna
a Odylo Costa, filho,
que me deu a felicida-
de de ser o meu me-
lhor amigo - amizade
esta que extrapolava para Naza-
reth, sua mulher, e seus filhos.

Odylo foi o maior jornalis-
ta do seu tempo. Ele não se es-
gotou no que escrevia, mas mo-
dernizou o conteúdo e a forma
da imprensa, quando editou o
Jornal do Brasil e promoveu
uma revolução que logo virali-
zou (para usar uma expressão
de hoje), como com Pompeu de
Souza, no Diário Carioca.

 Odylo não era uma só pes-
soa, mas duas almas que se com-
pletavam: ele e Nazareth. Tanto
que em São Luís, capital do Ma-
ranhão, sua terra natal, havia
uma velha e tradicional rua cha-
mada Rua de Nazareth. A Câma-
ra Municipal mudou esse nome,
pois percebeu que algo estava er-
rado, e passou sua denominação
para Rua de Nazareth e Odylo.
Eram dois, mas apenas um.

Odylo e Nazareth tiveram
o último salão cultural do Rio
de Janeiro, em Santa Teresa,
numa casa que era tranquila
como o casal. Um jardim de en-
trada, uma longa escada sobre
o acesso à sala e um quintal de
bichos que o casal trazia do

Maranhão e do Piauí -
Nazareth era de Cam-
po Maior, interior do
Piauí -, inclusive uma
araponga, que gerou
um abaixo-assinado de
protesto dos moradores
de Santa Teresa, porque
esse pássaro tem o can-
to de uma badalada de
sino tão forte que é ca-

paz de acordar qualquer um.
Mas o que eu quero regis-

trar é que Nazareth completa-
ria neste 22 de outubro seu
centenário de nascimento, e eu
não podia deixar de lembrá-la
e homenageá-la nesta data.

A história do casamento de
Odylo é a história de um milagre.
Ele assistia a um desfile da Escola
Normal de Teresina, viu uma bela
moça comandando o desfile e dis-
se: "Vou me casar com essa moça."
E saiu à sua procura. Encontrou-
a, mas ela recusou a proposta de
casamento. Odylo fez versos por
seis meses e tanto insistiu que rea-
lizou o seu amor e destino. Nazare-
th deu-lhe nove filhos e uma vida
em que a fé, a religião, o amor e a
bondade foram o barro da união.

Nazareth logo mostrou suas
qualidades: doçura, bondade, tem-
perança, delicadeza, afabilidade e
santidade. Isto era sem dúvida o
que ela transpirava no seu modo
de receber, de tratar as pessoas, de
viver. O destino de Nazareth-Odylo
lhes reservou uma família de felici-
dade - uma bela família! -, mas com
dois golpes que dilaceraram sua
alma: o filho mais velho, Odylinho,

brilhante, bonito, de qualidades e
personalidade inconfundíveis, foi
assassinado por um menor de
rua ao defender a namorada, o
que marcou sua casa e toda a
população do Rio de Janeiro, to-
dos solidários a eles. Odylo per-
doou o assassino e dedicou o res-
to de sua vida a defender os me-
nores abandonados. A bondade
dele e de Nazareth era infinita.

Quando, no Maranhão, eu
soube da tragédia, tomei o pri-
meiro avião e já encontrei Naza-
reth e Odylo no cemitério. Ele me
abraçou, e, num choro convulsi-
vo, Odylo me disse: "Deus quer,
Deus quis, Deus seja louvado."

Outro fato que marcou sua
vida foi que sua filha Maria Auro-
ra nasceu com deficiência e nunca
pôde sair de seu berço de sofrimen-
to, mas sempre com um sorriso de
doçura e felicidade que comovia a
todos nós. Odylo e Nazareth nun-
ca a esconderam: nas recepções e
reuniões em sua casa, Maria Au-
rora sempre estava presente e de
tudo participava na sua solidão e
dormência. Eu a amava como amei
a todos os seus irmãos. Nazareth e
Odylo incorporaram também a
sua vida a luta pelos deficientes,
luta esta herdada por sua filha
Teresa - a querida Teresa, que com
Pedro Costa são os mais ligados a
mim, com um sentimento filial.

Já disse o quanto brilhava a
casa de Odylo, por onde passa-
vam todos os grandes intelectu-
ais, nomes indeléveis de nossa
cultura: Manuel Bandeira, Car-
los Drummond de Andrade,

Afonso Arinos, Peregrino Júnior,
Osório Borba, Eneida, Pedro Nava,
José Olympio, Zélia e Jorge Ama-
do, Djanira, Carlos Chagas, Ra-
chel de Queiroz, Caio Tácito…

Depois da morte de Odyli-
nho, o talento oculto de Naza-
reth explodiu numa pintura tão
suave, tão lírica, que era a poe-
sia de Odylo em cores e luzes:
Nazareth pintava anjos, crian-
ças e bichos com uma beleza e
uma mensagem de amor e uma
simplicidade do Céu, e logo se
tornou uma artista festejada e
reconhecida como da família
dos grandes pintores. E ela
conseguiu que a sua figura de
santa, marcada pelo amor e
pela bondade, fosse expressa
numa linguagem diferente.

Passou a fazer exposições
no Brasil e no exterior, bem re-
cepcionada pela crítica, como a
de Drummond, que disse: "En-
trevistei os anjos: foram unâni-
mes. Indaguei das crianças:
confirmaram. Gostamos que
Nazareth Costa nos desenhe."

Seus anjos nos lembram os
famosos anjos arcabuzeiros do
Potosí, na sua beleza: se estes
são ricos, os anjos de Nazareth
são pobres - mas são santos.

São 100 anos de Nazareth.
Uma das melhores criaturas que
Deus colocou em nossa Terra. Em
minha casa, ela é Santa de Altar.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras
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Ésio Antonio Pezzato

Divagações...

Quando meus passos ponho em êxtase de espanto
Por essa velha Rua - a aclamada do Porto!

Dentro em meu coração vibra um supremo canto
Que meu olhar vibrante em brilhos, fica absorto.

Em leve ondulação parece que está morto
O Rio em seu cismar - em seu lírico manto.

E mais um pouco abaixo, onde ele fica torto,
Sob os raios do sol, renasce em seu encanto.

Delírio, frenesi, estupor, sobressalto!
Em épocas de cheia o rumoroso Salto
Para todos avisa o seu real portento.

Minúsculos cristais flutuam entre brilhos,
E unindo minha voz junto a teus tantos filhos,

Essa beleza tanta exalto à voz do vento!

As eleições em segundo turno
volvidas no segundo
turno, a importância
do pleito deste domin-
go fica evidente ao ava-
liarmos a relevância
política e econômica
dessas localidades. Para
se ter uma ideia, 15 ca-
pitais brasileiras estão
na lista de municípios
que decidirão a eleição

em duas etapas de votação.
No total, são 33,9 milhões

de pessoas poderão votar no se-
gundo turno. Grande parte é de
moradores do estado de São
Paulo, sendo que 9,3 milhões
de eleitores estão na capital, a
maior metrópole brasileira.

Além disso, dados divulga-
dos pelo TSE (Tribunal Superior
Eleitoral) indicam que seis capi-
tais com votação em segundo
turno possuem mais de um mi-
lhão de eleitores. São elas: Belo

Wilson Pedroso

De acordo com a
legislação eleito-
ral, o segundo

turno das eleições mu-
nicipais deve ocorrer em
todas as cidades com
mais de 200 mil eleito-
res, quando nenhum
dos candidatos tenha
alcançado, no primeiro turno, a
maioria absoluta dos votos válidos.

Por esse motivo, no próximo
domingo, dia 27 de outubro, elei-
tores de 51 municípios brasileiros
retornarão às urnas para escolher,
de forma definitiva, os nomes que
vão comandar as respectivas pre-
feituras nos próximos quatro anos.
Serão considerados eleitos aqueles
candidatos que alcançarem a mai-
or porcentagem de votos válidos.

Embora seja relativamente pe-
queno o número de cidades en-
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Horizonte, com 1.992.984; For-
taleza, com 1.769.681; Manaus,
com 1.446.122; Curitiba, com
1.423.722; Belém, com 1.056.251;
e Goiânia, com 1.030.274.

As eleições vão ocorrer de for-
ma simultânea em todo país, das
8h às 17h, no horário de Brasília.
Por esse motivo, em Campo Gran-
de (MS), Cuiabá (MT), Manaus
(AM) e Porto Velho (RO), as seções
vão funcionar das 7h às 16horas,
em razão das diferenças de fuso.

Para que as eleições ocorram
de forma tranquila, a exemplo do

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

Agronegócio e o mercado de trabalho
semprego da economia
superou 10%, e o cres-
cimento da produção
agrícola não foi acom-
panhada por aumento
correspondente na
oferta de empregos.

O Centro de Estu-
dos do Agronegócio da
FGV analisou o merca-
do de trabalho no agro-

negócio entre 2016 e 2023 (bit.ly/
47gfwOu). De acordo com o estu-
do, em 2016 havia 14,34 milhões
de pessoas ocupadas no setor e, em
2023, são 13,78 milhões, uma re-
dução de 3,9% no período - queda
de 558 mil postos de trabalho.

O estudo desdobrou a análise,
segmentando as etapas do agrone-
gócio. Assim, dentro da porteira, a
agropecuária perdeu 889,2 mil pos-
tos (-9,6%). Esses números podem
ser desdobrados na redução de
583 mil postos na agricultura (-
9,7%,) e de 306 mil na pecuária (-
9,5%). No segmento posterior, na
agroindústria, ao contrário houve
geração de 331 mil vagas (6,5%), com
aumento de 18,2% na área de ali-
mentos e bebidas e de 1,1% no setor
de produtos não alimentícios.

Verifica-se que a expansão do
agronegócio no período não se fez
acompanhar de acréscimo corres-
pondente na mão-de-obra ocupa-
da. O estudo da FGV explica as
razões desses movimentos antí-
podas, mostrando melhoria da
qualidade dos postos de trabalho
dentro da porteira, vez que a re-
dução ocorrida no período se

Décio Luiz Gazzoni

Um dos desdo-
b r a m e n t o s
mais deseja-

dos do crescimento da
economia de um país
é a melhoria quantita-
tiva e qualitativa do
mercado de trabalho.
Mais empregos, me-
lhor remunerados, diminuindo
a pobreza e a desigualdade.

O agronegócio brasileiro tem
sido o grande impulsionador da
economia brasileira, em especial
no período de baixo crescimento -
ou crescimento negativo - como ve-
rificado no passado recente. Seus
números têm sido expressivos,
seja em volume e valor da produ-
ção ou no superávit das exporta-
ções, razão pela qual interessa
aprofundar a análise de seu im-
pacto no mercado de trabalho.

Entre 2013 e 2022, o PIB do
Brasil cresceu, em média, 0,4%
por ano, enquanto o mundo cres-
ceu 3% e os BRICS 3,4% ao ano
(bit.ly/47egNW1). Em 2012 o
Brasil produziu 166 Mt de grãos
(bit.ly/3tVTnqd), volume que se
elevou a 300 Mt em 2024 (bit.ly/
3B90XkH), um incremento de
81%. Pelo seu efeito irradiador
na economia, não fora o espeta-
cular crescimento do agronegó-
cio, provavelmente a economia
de nosso país teria amargado ín-
dices ainda mais decepcionantes.

No período citado acima, em
alguns momentos a taxa de de-
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concentrou nos postos informais de
trabalho, com diminuição de 10,3%
-redução de 924,3 mil postos.

Paralelamente, ocorreu uma
expansão de 6,8% nos empregos
formais dentro da porteira, o que
corresponde a 366,3 mil novos
postos de trabalho, com estrito
cumprimento da legislação traba-
lhista. Os pesquisadores da FGV
entendem que a tendência deve
se manter no futuro pois, no se-
gundo trimestre de 2023, foi re-
gistrado o maior número de va-
gas formais (5,7 milhões) e a mai-
or taxa de formalidade (41,5%),
desde o início do estudo (2016).

O mesmo fenômeno ocorreu
na agroindústria, onde as vagas
formais crescerem em uma mai-
or proporção do que as informais
(8,6% x 5,5%). Paralelamente, a
remuneração média dos postos
de trabalho no agronegócio au-
mentou, inclusive acima dos va-
lores da economia brasileira.
Entre 2016 e 2023, a remunera-
ção média dos trabalhadores do
agro cresceu 12,6% (em valores
deflacionados), incrementando
de R$ 1.793,69 para R$ 2.018,99.
Para efeito de comparação, no
mesmo período, a remuneração
média no Brasil cresceu 4,3%
(R$ 2.719,44 x R$ 2.836,40).

Os ganhos de produtividade

do agronegócio brasileiro lastreiam
a sua sustentabilidade (social, am-
biental e econômica), ancorando
sua competitividade, permitindo a
manutenção e ampliação de sua
participação no mercado agrícola
internacional, com adoção de con-
ceitos como o ESG. Com isso, veri-
fica-se que a produção agrícola bra-
sileira - lastreada em tecnologias
sustentáveis - reduz, progressiva-
mente, seu impacto ambiental.

A preocupação social passa a
integrar a cultura do agronegó-
cio, com melhoria na educação,
qualificação e produtividade dos
colaboradores, ao tempo em que
os avanços da agricultura 4.0 -
como automação, digitalização e
robotização - melhoram o ambi-
ente de trabalho e a remuneração
no setor. Porém, do ponto de vista
meramente quantitativo, o coro-
lário da automação e dos ganhos
de produtividade dos colaborado-
res é a restrição da expansão nu-
mérica do mercado de trabalho.
Ao invés de mais postos de traba-
lho, as projeções indicam que os
trabalhadores dos setores do
agronegócio serão mais bem qua-
lificados, treinados e capacitados,
com melhor remuneração.

———
Décio Luiz Gazzoni, en-
genheiro agrônomo,
pesquisador da Embra-
pa e membro do Conse-
lho Científ ico Agro
Sustentável (CCAS) e
da Academia Brasileira
de Ciências Agrárias

uma realidade óbvia,
mas muitas vezes igno-
rada: políticas públicas
que favorecem a edu-
cação e a inclusão so-
cial são poderosos re-
dutores de criminalida-
de. Isso, por sua vez, ali-
via os cofres públicos de
gastos excessivos em
segurança, zeladoria

urbana e sistema penitenciário.

Investir em infraestrutura
urbana, como iluminação pública,
limpeza e manutenção de espaços,
também é uma forma de econo-
mizar em longo prazo. Cidades bem
cuidadas, com boa infraestrutura
e políticas urbanas voltadas ao
bem-estar dos cidadãos, enfren-
tam menos problemas de crimina-
lidade e segurança. Esse tipo de in-
vestimento evita o aumento de gas-
tos posteriores com repressão, cons-
truções de presídios e contratação
de mais forças de segurança.

Outro exemplo importante é
o investimento em políticas am-
bientais e de adaptação climáti-
ca. Os desastres naturais e as
mudanças climáticas geram um
impacto financeiro gigantesco,
tanto na reconstrução de áreas
afetadas quanto no pagamento de
indenizações às vítimas. Políticas
preventivas, como o fortalecimen-
to de medidas de preservação
ambiental e a adaptação de in-
fraestruturas para lidar com os
novos desafios climáticos, econo-
mizam bilhões de reais em gastos
reativos no futuro. Essas medidas,
além de promoverem sustentabi-
lidade e justiça social, têm impac-
to direto na saúde fiscal do país.

Portanto, os investimentos
públicos feitos de maneira crite-
riosa, sob a égide da eficiência e
de um planejamento de longo
prazo, são estabilizadores da dí-
vida pública e consistentemente
alinhados à responsabilidade
fiscal. A visão imediatista que se
apega apenas ao tamanho atual
da dívida ignora os efeitos de
longo prazo de políticas de bem-
estar social, educação, infraes-
trutura e preservação ambiental.

O caminho para a estabili-
dade fiscal não reside unicamen-
te em cortar gastos de maneira
indiscriminada, mas em saber
onde e como investir para gerar
um ciclo virtuoso de crescimen-
to e desenvolvimento. Um pla-
nejamento de longo prazo bem-
feito não só estabiliza a dívida
pública, como também eleva a
qualidade de vida da população,
promovendo um futuro mais jus-
to e equilibrado para todos.

———
André Naves, defensor
público federal, especi-
alista em Direitos Hu-
manos, Inclusão Social
e Economia Política

André Naves

Adiscussão sobre
os investimentos
 públicos e a dí-

vida pública tem sido
pauta recorrente nos
debates sobre a eco-
nomia e o desenvolvi-
mento nacional. Con-
tudo, muitas vezes, o
foco exagerado no curto prazo
leva à análise simplista dos nú-
meros da dívida pública, sem le-
var em consideração o impacto
que os investimentos orientados
ao desenvolvimento humano e
à melhoria das condições soci-
ais e institucionais têm sobre
sua trajetória de longo prazo.

É fundamental que o plane-
jamento público se descole da
tentação de concentrar-se exclu-
sivamente nos dados momentâ-
neos da dívida e, em vez disso,
adote uma visão estratégica de
longo prazo. A análise econômi-
ca que privilegia unicamente o
tamanho da dívida no presente
desconsidera o efeito transfor-
mador de certos investimentos,
que, ao reduzir as desigualdades
e a conflitualidade social, aca-
bam por criar condições propíci-
as para o desenvolvimento eco-
nômico sustentável, com impac-
to direto na estabilidade fiscal.

Investir em políticas públi-
cas que garantam a efetivação
dos direitos humanos,  por
exemplo, resulta, no longo pra-
zo, em menos desigualdade,
mais coesão social e uma signi-
ficativa redução dos conflitos e
tensões. Esses fatores são esta-
bilizadores da dívida pública,
pois diminuem a pressão por
gastos emergenciais em áreas
como segurança pública e siste-
mas de saúde sobrecarregados.
Em vez de gastar recursos ex-
cessivos em medidas reativas,
como o aumento da repressão ou
o atendimento de crises sanitári-
as, o governo pode concentrar es-
forços em políticas preventivas.

Um exemplo notável é o in-
vestimento em educação. Quando
se destina verbas adequadas para
a melhoria do sistema educacio-
nal, os efeitos a longo prazo são
palpáveis: trabalhadores mais qua-
lificados geram maior produtivida-
de, o que impulsiona a economia e,
por consequência, as receitas pú-
blicas. A longo prazo, isso fortalece
as bases fiscais do país e melhora
a sustentabilidade da dívida.

A educação também tem ou-
tro impacto relevante: ela apri-
mora as instituições públicas, tor-
nando-as mais eficientes, e for-
talece a qualidade política dos go-
vernos, o que, por sua vez, reduz
a corrupção e o desperdício de
recursos. Políticos mais bem pre-
parados e instituições mais robus-
tas gastam melhor e de forma
mais criteriosa, o que alivia a pres-
são sobre o orçamento público.

Além disso, o famoso ditado
"quem constrói escolas não pre-
cisa construir prisões" ilustra

Um exemploUm exemploUm exemploUm exemploUm exemplo
notável é onotável é onotável é onotável é onotável é o
investimentoinvestimentoinvestimentoinvestimentoinvestimento
em educaçãoem educaçãoem educaçãoem educaçãoem educação

Responsabilidade
fiscal preventiva

que ocorreu no primeiro turno, a
Justiça Eleitoral vai fazer funcio-
nar 97,3 mil seções eleitorais, com
as respectivas urnas eletrônicas.
Além disso, cerca de 358 mil me-
sários devem trabalhar nesse do-
mingo, sendo 68% voluntários.

A expectativa é de que em
poucas horas após o encerra-
mento da votação já sejam di-
vulgados os resultados da apu-
ração e os nomes dos 102 pre-
feitos e vice-prefeitos eleitos.
Seja qual for o resultado nos 51
municípios, devemos lembrar
que as eleições são um momen-
to importante para o fortaleci-
mento da democracia no Brasil.
Ela e a soberania popular devem
ser sempre as maiores vitoriosas.

———
Wilson Pedroso, analista
político e consultor elei-
toral com MBA nas áreas
de Gestão e Marketing
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Setenta e dois projetos da
cidade são selecionados
Valor repassado ao município por meio do Governo Federal é de R$ 2.695.934,03
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Stand-Up com Acessibilidade
tem duas edições na FLIPIRA
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Capacitação do Ministério da Saúde reúne mais de 150 no Engenho

Abertura da capacitação recebeu mais de 150
pessoas de Piracicaba e outras oito cidades

Divulgação

Mais de 150 servidores públi-
cos de Piracicaba e região partici-
param da abertura da capacita-
ção sobre o Programa Nacional de
Gestão de Custos (PNGC), do Mi-
nistério da Saúde, que teve início
ontem, 22, no Teatro Municipal
Erotídes de Campos, no Engenho
Central, e segue até quinta-feira,
24. O treinamento tem como es-
tratégia a qualificação e apoio para
entes federados e instituições de
saúde na realização da apuração
e gestão de custos em saúde de
forma padronizada e sistemática.
Representantes das cidades de
Capivari, Charqueada, Hortolân-
dia, Iracemápolis, Rio das Pedras,
Saltinho, Santa Maria da Serra e
São Pedro, bem como do diretor
do Departamento Regional de
Saúde (DRS-X), vinculado ao go-
verno do Estado de SP, Moisés
Taglietta, foram recepcionados
pelo secretário Municipal de Saú-
de, Marcelo Pinto de Carvalho.

Há 18 anos no Ministério da
Saúde, Wagner Luiz de Araújo,
palestrante e responsável pelo con-
teúdo técnico da capacitação, en-
fatizou a importância deste treina-
mento aos servidores. “Saber gerir
o custo vai impactar diretamente
na qualidade do serviço de saúde à
população lá na ponta, seja na aten-
ção primária, secundária, hospita-
lar ou urgência. Nestes três dias de
evento vou compartilhar conceitos

e métodos para gestão dos custos
mostrando os mecanismos para
atendimento da população SUS-
dependente de Piracicaba que, se-
gundo Censo de 2022, são mais de
203 mil somente aqui na cidade”.

Araújo também reforçou que
no Brasil é um costume controlar
um orçamento e não o custo do
serviço. “Normalmente o gestor
recebe o orçamento e faz seus in-
vestimentos baseado neste valor,
porém, ele não olha se o que ele está
realizando realmente é efetivo, ou
seja, tem um custo realmente justo
pela execução. Aqui vamos mostrar
que, tendo maior eficiência na ges-
tão dos custos destas realizações, a
economia para o poder público
pode superar 16% e o poder de in-
vestimento de um orçamento pode
ser ampliado”, completou o repre-
sentante do Ministério da Saúde.

Na oportunidade, o secretá-
rio de Saúde agradeceu a presen-
ça dos municípios vizinhos no
evento. “Conseguimos ser uma
das primeiras cidades a trazer
essa capacitação do Ministério e
fizemos questão de compartilhar
a experiência. Acreditamos que
isso é bom para zelar pelo bom in-
vestimento público não só na saú-
de de Piracicaba, mas que isso ocor-
ra em todas as cidades da nossa
região metropolitana. Esperamos
que vocês gostem e levem esta ca-
pacitação aos seus servidores, pois

aqui o resultado já está sendo po-
sitivo desde a implementação no
NES, o Núcleo de Economia de
Saúde”, completou Carvalho.

PNGC - A capacitação dos
servidores públicos no PNGC se
faz importante, uma vez que o
Programa Federal está estrutu-
rado para realizar a: sensibiliza-
ção de secretarias de saúde; ca-
pacitações em metodologia de
gestão de custos; apoio na estru-
turação de centros de custos e co-
leta de dados; capacitação no uso
do ApuraSUS; e Ações de análise,
monitoramento e avaliação das in-
formações inseridas no ApuraSUS,

com devolutiva constante às ins-
tituições de saúde participantes.

É importante destacar que o
programa possibilita ao gestor o
conhecimento sobre o custo total
por mês das instituições de saú-
de e dos seus setores. Por exem-
plo: centro obstétrico e laborató-
rio, bem como o custo unitário
médio dos produtos destes seto-
res – paciente/dia, parto e exa-
mes, etc –, para que estes possam
embasar decisões administrati-
vas e estratégicas no âmbito das
instituições de saúde, secretarias de
saúde e até mesmo no modelo de
gestão federal aplicado à saúde.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural), di-
vulgou ontem (22), no Diário
Oficial do Município (https://
diariooficial.piracicaba.sp.gov.br) a
lista de projetos culturais selecio-
nados para receberem recursos da
Política Nacional Aldir Blanc de
Fomento à Cultura. Ao todo, 72
projetos foram contemplados.

Piracicaba recebeu o valor
de R$ 2.695.934,03 em recursos,
para aplicação na Política Naci-
onal Aldir Blanc de Fomento à
Cultura, dividida em quatro
editais. As inscrições foram en-
cerradas no dia 30/09.

No edital 1/2024 – Categoria
B - Ponto de Cultura, foram seleci-
onados dois projetos – cada um
receberá R$ 50 mil. No edital 2/

2024, Categoria A - Ponto de Cul-
tura, foram selecionados três pro-
jetos, em que cada um receberá R$
96.796,70. Já no edital 3/2024 –
Prêmio Categoria Única, são qua-
tro projetos selecionados, em que
cada um receberá R$ 5.500,00.

Dividido em oito categorias,
o edital 4/2024 contempla os de-
mais 63 projetos selecionados. Na
Categoria A – Primeiras Obras,
são seis projetos que receberão R$
10 mil cada; na Categoria B - Ar-
tes Cênicas (teatro/dança/circo) e
Música, são quatro projetos (R$
50 mil cada); na Categoria C - Ar-
tes Cênicas (teatro/dança/circo) e
Música, 16 projetos selecionados
(R$ 25 mil cada); na Categoria D
– Cultura Popular, Cultura Negra,
Mulheres, Hip Hop, Indígenas e
LGBTQIAP+, são quatro projetos

(R$ 50 mil cada); na Categoria E
– Cultura Popular, Cultura Negra,
Mulheres, Hip Hop, Indígenas e
LGBTQIAP+, são 14 projetos (R$
25 mil cada); na Categoria F - Tu-
rismo Cultural, Artes Visuais, Eco-
nomia Criativa, Literatura e Pa-
trimônio e Memória são três pro-
jetos (R$ 50 mil cada); na Catego-
ria G - Turismo Cultural, Artes
Visuais, Economia Criativa, Lite-
ratura e Patrimônio e Memória
são 13 projetos (R$ 25 mil cada); e
na Categoria H – Audiovisual são
três projetos (R$ 50 mil cada).

Os projetos inabilitados podem
pedir recurso, com as devidas jus-
tificativas que deverão ser apresen-
tadas por meio do anexo específico
do edital, enviado ao e-mail oficial
pnab2@piracicaba.sp.gov.br,
até o dia 25/10, ou seja, prazo

de três dias úteis, a contar do
primeiro dia útil posterior à pu-
blicação do resultado e, caso
apresentado recurso, de dois
dias úteis para contrarrazões.

A Política Nacional Aldir
Blanc visa estruturar o sistema
federativo de financiamento à
cultura mediante os repasses da
União aos Estados, Distrito Fe-
deral e municípios de forma con-
tinuada. Por meio dessa políti-
ca, será possível investir em pro-
jetos e programas de maneira
regular, conforme Decreto 11.740,
de 18 de outubro de 2023, que
institui a Política Nacional Aldir
Blanc de fomento à cultura.

Os editais também cumprem
cotas: 25% das vagas a pessoas
negras, 10% a pessoas indígenas
e 5% a pessoas com deficiência.

Entre o encanto das palavras
e o poder do riso, a 5ª edição da
Festa Literária de Piracicaba (FLI-
PIRA) traz em sua programação
uma apresentação especial que
promete conquistar os corações dos
amantes da cultura e do humor.
Nos dias 26 e 27 de outubro, às
13h, o Engenho será palco do
Stand-up Comédia Show Comédia
à Lá Carte, um espetáculo que mes-
cla teatro e stand-up comedy, tra-
zendo uma proposta inovadora: a
plateia será a responsável por esco-
lher o show que quer assistir.

No Palco Cecília Meireles, que
recebe grandes nomes da literatu-
ra e da arte durante o evento, Mau-
ricio Ribeiro, com seus 30 anos de
carreira no teatro, apresentará
duas edições do show onde o pú-
blico terá um papel fundamental.
Logo na entrada, os espectadores
serão convidados a acessar um QR
Code que os direcionará a um for-
mulário digital, onde poderão vo-
tar na apresentação de sua prefe-
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Com 30 anos de carreira, Mauricio Ribeiro
apresentará duas edições do show

rência. Com essa dinâmica interati-
va, o show é moldado pelo público,
tornando cada sessão única, de acor-
do com o gosto coletivo. Esse for-
mato inovador valoriza a experiên-
cia do espectador, dando a ele o pro-
tagonismo e a chance de participar
ativamente da criação artística.

O espetáculo ainda conta com
uma ação inédita para garantir a
inclusão do público surdo. O intér-
prete de Libras Gabriel Mendes es-
tará presente em todas as sessões,
traduzindo cada gesto e palavra,
para que a comunidade surda tam-
bém possa se divertir com as pia-
das e histórias de Mauricio. Gabri-
el estreou em parceria com Ribeiro
no sucesso “O Pai Tá Cada Vez Mais
On”, e a química da dupla arran-
cou boas risadas da plateia. Agora,
com essa iniciativa dentro da pro-
gramação da FLIPIRA, os artistas
reforçam o compromisso de pro-
mover um teatro de qualidade
com acessibilidade e o direito de
todos ao entretenimento criativo.
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Sema abre as inscrições para
curso gratuito de panetones

Até esta sexta-feira (25) es-
tão abertas as inscrições para o
curso gratuito de confecção de
panetones e chocotones, ofere-
cido pela Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Sema (Secre-
taria de Agricultura e Abasteci-
mento), em parceria com o Se-
nai. Serão seis aulas ministra-
das nos dias 05, 06, 07, 12, 13 e
14 de novembro, das 13h30 às
17h, na Cozinha Experimental
(av. Dr. Paulo de Moraes, 2.113),
totalizando 24 horas-aula.

De acordo com a nutricio-
nista da Sema Lais Feitoza este é
o primeiro curso da compra di-

reta realizada pela Sema de 14
cursos oferecidos pelo Senai. Os
cursos serão ofertados à popu-
lação até dezembro do ano que
vem e abordarão a preparação de
alimentos visando a geração de
renda, como a fabricação de pães,
salgados, doces, bolos e tortas.

Os interessados no curso
gratuito de panetones devem fa-
zer a inscrição pelo link https://
bit.ly/panetonepref até sexta-fei-
ra, 25/10, ou entrando em conta-
to com a Sema, no telefone (19)
3437-4000. Serão oferecidas 12
vagas e a Sema entrará em contato
por telefone com os selecionados.

Thais Passos/Sema

Aulas sao gratuitas a população

2ª E2ª E2ª E2ª E2ª EDIÇÃODIÇÃODIÇÃODIÇÃODIÇÃO

Mais de 100 pessoas participaram da abertura de curso sobre mobilidade
Mais de 100 pessoas partici-

param, segunda-feira (21), da
abertura da 2ª Edição do Curso
de Mobilidade Urbana, que está
sendo realizado pela AEAP – As-
sociação dos Engenheiros e Ar-
quitetos de Piracicaba no campus
da Fumep – Fundação Munici-
pal de Ensino de Piracicaba.

O evento acontece até o dia 24/
10, com programação diária no
salão nobre da Fumep, sempre com
início a partir das 18h30. Os inte-
ressados podem fazer a sua inscri-
ção pelo link https://www.sympla.
com.br/evento/2-edicao-curso-de-
mobilidade-urbana/2677655

A abertura do evento con-
tou com a participação do secre-
tário nacional de Mobilidade
Urbana, Denis Andia, que ao fa-
zer uso da palavra lembrou que
a discussão do tema é atual e es-
sencial para garantir deslocamen-

tos eficientes, inclusivos e susten-
táveis nas cidades brasileiras.

Durante o 1º dia da progra-
mação os engenheiros civis Christi-
na Barbato, André Lapa e Bruna San-
ches, todos ligados à equipe da Bar-
bato Engenharia, abordaram os prin-
cipais desafios e problemas típicos da
Mobilidade Urbana, com destaque
para o impacto que ela pode causar
na qualidade de vida dos habitantes
urbanos, influenciando também a
economia local, a saúde pública e a
preservação do meio ambiente.

A presidente da AEAP, enge-
nheira civil Tatiane Elaine Zani
Bistafa, disse que ficou feliz ao ver
engenheiros, arquitetos e a comu-
nidade acadêmica abraçando o
evento que propôs a discussão so-
bre um tema que é recorrente no
planejamento e desenvolvimento
dos grandes centros urbanos.

O diretor executivo da Fu-

mep, prof. Renato de Albuquer-
que Ferreira, frisou que a funda-
ção é uma parceira de longa data
da AEAP e que sempre abrirá as
suas portas para receber eventos

que contribuam para a formação
profissional dos seus alunos de
graduação, pós-graduação e para
representantes da Região Metro-
politana de Piracicaba (RMP).

Denis Andia, secretário nacional de Mobilidade Urbana, abriu o evento
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CTC planeja dobrar produtividade até 2040 com melhoramento genético
Líder global da ciência da

cana, o CTC quer dobrar a pro-
dutividade dos canaviais bra-
sileiros até 2040, para atender
à demanda crescente por eta-
nol. Esta é a meta das pesqui-
sas e tecnologias desenvolvidas
pelo Centro de Tecnologia Ca-
navieira (CTC), segundo Silvia
Yokoyama, Diretora de Assun-

tos Regulatórios e Governa-
mentais do CTC, que participou
da Conferência Internacional
Datagro sobre Açucar e Etanol,
ontem (22), em São Paulo.

“Tecnologias modernas como
melhoramento genético de preci-
são e biotecnologia, já aplicadas
em culturas como soja, milho e
algodão, vem sendo introduzidos

na cana pelo CTC e terão impac-
to direto no aumento da produ-
tividade e, consequentemente na
mitigação da emissão de gases
de efeito estufa”, disse Silvia.

Segundo a diretora do CTC,
estas tecnologias conjugadas ao
projeto sementes trarão facili-
dade ao processo de plantio e,
associado a melhoria de produ-

tividade, contribuirão para o
aumento da descarbonização.

“A nova tecnologia de plantio
possibilitará o melhor uso da ter-
ra, a redução do uso de diesel, me-
nor exposição do solo e uso otimi-
zado de fertilizantes”, disse Silvia.

Nos últimos dez anos, o
CTC investiu 2 bilhões de reais
em pesquisas e tecnologias.
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Dezesseis Dias de Ativismo terá
reunião solene em novembro
Abertura das atividades será realizada em 19 de novembro, no Salão Nobre da Câmara
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Poupatempo de Santa Bárbara
D´Oeste completa quatro anos

O Poupatempo de Santa
Bárbara D´Oeste completa qua-
tro anos de funcionamento nes-
ta quarta-feira, 23. Desde a
abertura, a unidade realizou
127,5 mil atendimentos, sendo
29,2 mil serviços prestados en-
tre janeiro e setembro de 2024.

Entre os serviços oferecidos
à população estão a renovação
de CNH, licenciamento de veícu-
los, consulta de IPVA, Carteira
de Trabalho Digital, seguro-de-
semprego, atestado de antece-

dentes criminais, pesquisa de dé-
bitos de veículos, entre outros.

O app Poupatempo SP.GOV.BR
faz parte da estratégia de transfor-
mação digital executada pela Secre-
taria de Gestão e Governo Digital
(SGGD) e pela Empresa de Tecno-
logia do Estado de São Paulo.

O Poupatempo de Santa Bár-
bara D´Oeste está localizado na Rua
Inácio Antônio, 717, no Centro, e o
horário de funcionamento é de se-
gunda a sexta-feira, das 9 às 17 ho-
ras, e sábado das 9 às 13 horas.
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Sindomésticas orienta
sobre os direitos das
trabalhadoras e saúde

Como parte das atividades do
Sindomésticas nos Bairros, o Sin-
dicato dos Trabalhadores Domés-
ticos de Piracicaba promove no
próximo sábado, 26, uma Roda
de Conversa com moradores da
região da Vila Industrial. O even-
to vai tratar sobre temas de inte-
resse das empregadas domésti-
cas, como direitos trabalhistas,
direitos previdenciários e cuida-
dos com a saúde das mulheres.

A entidade já promoveu ati-
vidades semelhantes na sua
sede, no centro da cidade, mas
pretende agora realizar os even-
tos nas diferentes regiões de Pi-
racicaba. “Nós vamos aproximar
o Sindicato da categoria, facili-
tando a participação das traba-
lhadoras e dos trabalhadores do-
mésticos”, afirma Ivone Rodrigues,
presidente do Sindomésticas.

Ivone lembra que um dos
maiores desafios da entidade é
conscientizar a categoria sobre
os direitos que possui, pois du-
rante muitas décadas os traba-
lhadores domésticos foram pri-
vados dos direitos trabalhistas,
situação que só mudou significa-
tivamente no Brasil após a tramita-
ção da PEC das Domésticas, apro-
vada pelo Congresso em 2013 e re-
gulamentada em 2015, por meio
da Lei Complementar nº 150.

“A PEC das Domésticas es-
tabelece igualdade de direitos en-
tre as domésticas e os demais tra-
balhadores, nos garantindo direi-
tos até então negados, como jor-
nada semanal de trabalho, déci-
mo terceiro salário, pagamento de
horas extras, adicional noturno,
seguro-desemprego, salário-famí-
lia, auxílio-creche e pré-escola,
entre outros”, explica Ivone.

Ela lembra que o Sindicato
está preparado para orientar as
trabalhadoras e também tomar
todas as medidas necessárias para
que tenham seus direitos respei-
tados, inclusive na esfera jurídi-
ca. “Nós fazemos o atendimento,
orientamos e também fazemos o en-
caminhamento de ações trabalhis-
tas quando necessário”, afirma.

SAÚDE - Outro tema a ser
destacado durante a roda de con-
versa deste mês será a importância
do autocuidado com a saúde das
mulheres, em sintonia com a cam-

panha Outubro Rosa, que destaca
a necessidade de medidas preven-
tivas em relação ao câncer de
mama e outras doenças que afe-
tam de modo especial as mulheres.

“As empregadas enfrentam
longas jornadas de trabalho, pois
além de atuarem profissional-
mente, na maioria das vezes são
as responsáveis pelo cuidado
com suas casas. Por isso, nem
sempre sobra tempo para o au-
tocuidado”, ressalta Ivone. Nes-
te sentido, o Sindicato apresenta
informações sobre as alternativas
para que façam exames preventi-
vos periódicos e busquem trata-
mento sempre que necessário.

A Roda de Conversa será re-
alizada com apoio da Associação
dos Moradores da Vila Indus-
trial, que está auxiliando na di-
vulgação e viabilização da infra-
estrutura necessária. “Nós sabe-
mos a importância deste evento
na nossa comunidade e temos
feito contato principalmente com
as empregadas e empregados do-
mésticos que moram na nossa
região”, observa Valdir Calsava-
ra, presidente da Associação.

A Roda de Conversa acontece
no Centro Social da Vila Industri-
al, à rua Cândido Portinari, 445
(ao lado da UBS da Vila Industri-
al). O evento tem início às 15 ho-
ras e é aberto a todos os interessa-
dos, não havendo necessidade de
inscrição prévia. Mais informações
podem ser obtidas pelo Whatsapp
do Sindicato: (19) 97822.5902.

Divulgação

Valdir Calsavara: “Nós
estamos apoiando, pois
sabemos da importância do
evento para nossa comunidade
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Peu e Acipi doam agasalhos para atletas do XV de Piracicaba
Divulgação

Peu e Acipi fizeram doações de agasalhos esportivos
para atletas de todas as faixas etárias do XV de Piracicaba

Reconhecida em Piracicaba
desde 1941 no ramo de materi-
ais elétricos, iluminação, e servi-
ços, a Peu realizou, junto com a
Associação Comercial e Industri-
al de Piracicaba (Acipi), doações
de agasalhos esportivos para
atletas de todas as faixas etárias
do Esporte Clube XV de Novem-
bro. A doação aconteceu dia 17,
no Ginásio Municipal de Espor-
tes Waldemar Blatkauskas.

Após revitalizar a sala de tro-
féus do XV de Piracicaba, a Peu,
genuinamente piracicabana, fez
questão de continuar incentivan-
do a prática esportiva no Clube, ao
mesmo tempo em que homenageia
o fundador da empresa, que foi jo-
gador de futebol do Alvinegro pi-
racicabano na década de 1930.

De acordo com Renata Amal-
fi Clementi, diretora da Peu Ele-
tricidade, a especialização em pro-
cessos e soluções nos mais diver-
sos setores industriais, e a paixão
pelo XV de Piracicaba são a he-
rança e o legado deixados pelo seu
avô, carinhosamente conhecido
como Seu Peu.  “Dar continuida-
de à história iniciada pelo meu avô
é um grande orgulho e responsa-
bilidade. A energia do esporte nos
contagia e inspira na busca inces-
sante por vitórias e satisfação dos
nossos clientes”, afirma Renata.

ACIPI - Com o foco em trans-
formar a vida das pessoas por meio
do trabalho, cultura e conhecimen-
to, a Associação Comercial e Indus-
trial de Piracicaba é conduzida com
o mesmo DNA do seu presidente,
Maurício Benato, que acredita
também no esporte para o desen-
volvimento social e profissional.

“O trabalho melhora as con-
dições de renda, cultura, conheci-
mento, transforma a vida das pes-
soas, e o esporte faz parte disso
também. Piracicaba tem um DNA
esportivo muito forte. Quantas vi-
das foram transformadas em Pi-
racicaba por meio do esporte? A
Acipi acredita muito nisso. Esse
investimento não é só da Associa-
ção Comercial, mas de 6.800 em-
presas associadas que contribuíram
para que essas doações se tornas-
sem realidade”, explica Benato.

AGASALHO - Para o atle-
ta Hernani Antônio Veríssimo,
os treinamentos em Karatê e o
destaque começaram em 2004,
quando foi selecionado para a
Seleção Brasileira de Karatê, Se-
leção Paulista, e de Piracicaba,
sendo um dos oito atletas de Ka-
ratê que ingressaram no projeto
de alto rendimento do Exército.
Hoje ele é o terceiro sargento do
Exército Brasileiro, e continua con-
quistando muitos títulos, como

nos Jogos Pan-Americanos em
Lima (2019), além de atuar como
professor no Projeto Primavera,
onde ensina Karatê para 50 alu-
nos dos seis aos 60 anos de idade.

“Esse incentivo destaca os atle-
tas. O uniforme é muito importan-
te. Desde quando eu lutava nos
Jogos Pan-Americanos, Jogos Re-
gionais, Jogos Abertos, o uniforme
já entregava muito qual é o peso da
cidade. Então, quando o atleta che-
ga numa parte da pesagem ou da
competição, Opa! O nome de Piraci-
caba é exaltado”, destaca Hernani.

A Secretária de Esportes da

Selam, Maria Angélica Gonçalves
Silva, Branca, explica que, como
gerente de projetos, pediu apoio ao
Instituto Pecege.  “Levei o agasa-
lho antigo de 2008. Mostrei a sim-
bologia, a importância que tinha
quando as delegações, as modali-
dades saem de Piracicaba, ou mes-
mo internamente. O CEO do Pece-
ge é atleta e compreendeu, trazen-
do outras empresas para apoiar o
Clube também”, agradece, Branca.

O CEO do Instituto Pecege,
Daniel Sonoda, diz que os estu-
dos e o suor vão forjar o futuro
profissional desses jovens.

Aprovado em regime de ur-
gência na 63ª Reunião Ordiná-
ria, nesta segunda-feira (21), o re-
querimento nº 1075/2024, de
autoria das vereadoras Rai de
Almeida (PT) e Sílvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo A Ci-
dade é Sua, prevê a realização da
solenidade referente ao calendá-
rio “16 Dias de Ativismo pelo Fim
da Violência Contra as Mulheres”.

A atividade está prevista no
Decreto Legislativo nº 14/2017 e
será conduzida pela Procurado-
ria Especial da Mulher na Câma-
ra, formada pelas vereadoras Rai
de Almeida e Sílvia Morales. Con-
forme o requerimento, a abertu-
ra do calendário será realizada
no dia 19 de novembro, das
14h30 às 17h, no Salão Nobre
“Helly de Campos Melges”.

Na ocasião, serão homena-
geadas, com a entrega de qua-
dros, mulheres e/ou entidades
que atuam nas causas das mu-
lheres em Piracicaba. No Brasil,
a mobilização dura 21 dias, e co-
meça em 20 de novembro, Dia
Nacional da Consciência Negra,
e termina em 10 de dezembro, Dia
Internacional dos Direitos Huma-
nos. De acordo com a vereadora
Rai de Almeida, o decreto legis-
lativo será alterado para ade-
quar a duração do calendário na
Câmara também para 21 dias.

“É uma atividade da Procura-
doria da Mulher, do Conselho da
Mulher, do Centro de Referência
às Mulheres em Situação de Vio-
lência e de toda a Rede de Preven-
ção, Atendimento e Proteção à
Mulher”, destacou a parlamentar. Procuradoria Especial da Mulher na Câmara conduzirá trabalhos

Rubens Cardia
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E.E. Carolina Mendes Thame está entre as medalhistas em olimpíada
As escolas da Secretaria da

Educação do Estado de São Pau-
lo (Seduc-SP) conheceram na se-
gunda-feira (21) os 121,1 mil alu-
nos medalhistas na primeira
Olimpíada da Redação São Pau-
lo, competição inédita criada com
o objetivo de valorizar a produ-
ção textual nas unidades de ensi-
no da rede pública. Dentre elas,
aparece a Escola Estadual Caroli-
na Mendes Thame, de Piracicaba.

Na região de Campinas, 19,1
mil estudantes têm as melhores
redações: 2.361 alunos são me-
dalhistas de ouro, 5.376 de prata
e 11,3 mil de bronze. A seleção das
redações premiadas passou por
duas etapas. A primeira correção
foi feita pela inteligência artificial
da plataforma Redação Paulista
e a segunda por uma banca exa-
minadora formada por professo-
res da rede estadual. Em todo o
estado de São Paulo, 105 estu-
dantes atingiram nota 10 na re-
dação nas duas etapas de corre-

Mais de 19,1 mil estudantes da região de Campinas são
medalhistas de ouro, prata e bronze em 1ª Olimpíada de Redação

Divulgação

ção, 13 deles estão matriculados
nas escolas estaduais da região.

“Assim como aconteceu com
a Olimpíada de Matemática das
Escolas Estaduais, a Omasp, te-
remos centenas de eventos para
exaltar a conquista dos nossos es-
tudantes”, comenta o coordena-
dor de olimpíadas da Educação,
Roberto Serra Campos Júnior.

A Olimpíada de Redação é
voltada aos estudantes dos anos
finais do Ensino Fundamental e
das três séries do Ensino Médio.

REDAÇÃO PAULISTA - A
Educação implementou, no final do
ano letivo de 2023, uma assistente
de correção virtual para auxiliar
professores na revisão dos textos
da plataforma Redação Paulista,
mais um recurso da pasta para apri-
morar as habilidades de leitura e
escrita dos alunos matriculados
nessas duas fases da educação bá-
sica. Disponibilizada inicialmente
de forma piloto, todos os profes-
sores de língua portuguesa e re-

dação e os alunos dos anos finais
e Ensino Médio passaram a utili-
zar a assistente neste ano letivo.

Até a implantação da assisten-
te virtual, a conferência era feita
diretamente pelos professores. Nes-
te ano, 10,8 milhões de redações

foram concluídas — atividades
que, inclusive, apoiaram os alunos
na preparação para a Olimpíada,
para o Provão Paulista e vestibula-
res. No ano passado, de agosto a
dezembro, foram 3,2 milhões de
textos concluídos.

Diante de relatos que lhe fo-
ram feitos por pacientes, o ve-
reador Cássio Luiz Barbosa
(PL), o Cássio Fala Pira, quer
saber do Executivo qual a justi-
ficativa para, na rede pública de
saúde, estar em falta o medica-
mento Galantamina 24mg, usa-

do no tratamento de pessoas di-
agnosticadas com Alzheimer.

O autor do requerimento 1.077/
2024, aprovado com urgência nes-
ta segunda-feira (21), na 63ª Reu-
nião Ordinária, pergunta se é de co-
nhecimento da Secretaria Munici-
pal de Saúde a falta do medicamen-

AAAAALZHEIMERLZHEIMERLZHEIMERLZHEIMERLZHEIMER

Vereador questiona sobre a disponibilidade de remédio
to, quais medidas estão sendo ado-
tadas para regularizar sua distri-
buição e qual a previsão para que o
fornecimento seja normalizado.

Cássio Fala Pira também in-
daga quais outros remédios de
alto custo estão em falta na rede
pública, se existem alternativas

disponíveis para os pacientes que
necessitam do Galantamina 24mg
“enquanto a situação não é regu-
larizada” e como a secretaria está
monitorando a demanda e a dis-
ponibilidade do medicamento
“para garantir que os pacientes
não fiquem desassistidos”.
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Núcleo de Educação em Urgência é regulamentado
Nova portaria segue orientações da Política Nacional de Atenção às Urgências;
cidade é a segunda no Estado a atender as recomendações do Ministério da Saúde

Para ampliar a atuação do
Núcleo de Educação em Urgên-
cia (NEU) vinculado à Secreta-
ria Municipal de Saúde, por
meio do Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência (Samu 192),
a Prefeitura de Piracicaba regu-
lamentou oficialmente o núcleo
por meio da Portaria SMS nº 42/
2024 publicada no Diário Oficial
do Município da terça (15), se-
guindo as orientações da Política
Nacional de Atenção às Urgênci-
as, do Ministério da Saúde.

“Essa tratativa é mais um pre-
sente para o Samu que neste ano
completou 20 anos de serviços
prestados à população de Piraci-
caba e região. Vale destacar que
agora a cidade fica sendo a segun-
da no Estado de São Paulo a regu-
lamentar o funcionamento do
NEU. Outra conquista recente é a
entrega da certificação ao Samu 192

no Conselho Federal e Regional de
Medicina (CFM e CRM), pleiteado
há décadas pela SMS”, enfatizou
o secretário de Saúde, Marcelo
Pinto de Carvalho, que visitou a
unidade na última quinta (17).

O NEU/Samu foi criado para
ser espaço de saber interinstitucio-
nal de formação, capacitação, ha-
bilitação e educação permanente de
recursos humanos para as urgên-
cias, tendo como integrantes as se-
cretarias Estaduais e Municipais de
Saúde, hospitais e serviços de re-
ferência na área de urgência, es-
cola de bombeiros e polícias, insti-
tuições de ensino superior, de for-
mação e capacitação de pessoal na
área de saúde, escolas técnicas e
outros setores que prestam socor-
ro à população, de caráter público
ou privado, de abrangência mu-
nicipal, regional ou estadual.

Desta forma, conforme expli-

ca a nova portaria, o Núcleo de
Educação em Urgências de Piraci-
caba tem diversas competências,
entre elas: Atuar no controle da
execução do Plano Municipal de
Atenção às Urgências, no âmbito
das estratégias que visam a educa-
ção continuada na área de urgên-
cias; Ampliar os espaços de divul-
gação de ações de promoção e pre-
venção aos agravos agudos à saú-
de realizando palestras, seminári-
os, simulados de emergência e ca-
tástrofes, estimulando a ampla par-
ticipação da sociedade; Promover
programas de formação e educa-
ção continuada na forma de trei-
namento em serviço, a fim de
atender ao conjunto de necessi-
dades diagnosticados em cada
região; Capacitar recursos huma-
nos envolvidos em todas as di-
mensões de atenção regional, ou
seja, pré-hospitalar (unidades

básicas de saúde, unidades de saú-
de da família, pré-hospitalar mó-
vel, pré-hospitalar fixo e todo com-
plexo de atendimento em saúde); e
Certificar profissionais novos e re-
certificar a cada dois anos os pro-
fissionais atuantes no SAMU.

“É essencial investir em edu-
cação em urgências para prepa-
rar profissionais que atuam no
atendimento pré-hospitalar,
onde cada segundo conta na to-
mada de decisões que podem sal-
var vidas e oferecer uma nova
chance”, enalteceu Juliana Baldan
de Barros, enfermeira e responsá-
vel técnica pelo NEU/Samu.

EQUIPAMENTO – Com a
nova portaria em vigor, a SMS fir-
mou nova parceria via Coapes (Con-
trato Organizativo de Ação Públi-
ca de Ensino-Saúde), com a Uni-
versidade Anhembi-Morumbi, res-
ponsável pelo curso de medicina na

cidade, e disponibilizou um dos si-
muladores digitais mais modernos
existentes para o NEU/Samu, co-
nhecido como NursingAnne. O in-
vestimento foi de R$ 57 mil.

O simulador é um manequim
concebido para treinamento base-
ado em cenários com o fim de cui-
dado e supervisão de uma ampla
diversidade de pacientes em hos-
pital, por exemplo. “Este simula-
dor é o que temos de mais moder-
no para o treinamento das equi-
pes de urgência e emergência. É
um manequim eficiente, eficaz e
flexível para treinamento clínico,
bem como na análise e cuidado
geral da paciente. Com isso, o trei-
namento pode ser considerado o
mais realístico possível com avali-
ação em tempo real da situação
clínica”, enfatizou Rafael Rezen-
de Ferreira, médico e responsá-
vel técnico pelo Samu Piracicaba.

Vale destacar que o simulador
tem cabeça com marcas anatômi-
cas, traqueia e esôfago, junto com
pulmões e estômago simulados
permitem a prática de muitos pro-
cedimentos. “Ele também emite
sons cardíacos, respiratórios e in-
testinais, normais e anormais. Tam-
bém tem braço de pressão sanguí-
nea que permite o apalpamento e a
auscultação realísticos. Tudo isso
é controlado pelo instrutor do trei-
namento por meio de um mini-
computador instalado dentro do
manequim”, completou Rafael.

MANUTENÇÃO – As insta-
lações do Samu receberam peque-
nas reformas e nova pintura inter-
na e externa. “A equipe de manu-
tenção da Secretaria de Saúde con-
cluiu a pintura do Samu e, agora,
após 20 anos, está com as cores no
padrão preconizadas pelo Ministé-
rio da Saúde”, finalizou Carvalho.

Fotos: Divulgação

Rafale e Juliana mostram a praticidade do simulador;
na ação eles fazem uma entubação de paciente grave

Juliana mostra uma das opções de capacitação que
pode ser realizada pelo manequim simulador

Fachada do samu recebeu nova pintura seguindo o que
rege a legislação Federal, por meio do Ministério da Saúde

Juliana mostra uma das opções de capacitação que
pode ser realizada pelo manequim simulador

Fachada do samu recebeu nova pintura seguindo o que
rege a legislação Federal, por meio do Ministério da Saúde

Marcelo Carvalho e Agusto Muzilli Jr entregam manequim
simulador que será utilizado pelo NEU-Samu

Durante visita, secretário de Saúde entregou aos
responsáveis pelo Samu e NEU os documentos de
regularização junto ao CFM e CRM e a nova portaria do NEU
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Júri seleciona obras para 53º Salão de Arte Contemporânea
A 53ª edição do Salão de Arte

Contemporânea de Piracicaba, re-
alizada pela Prefeitura, por meio da
Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural e da Nova Pinacoteca Muni-
cipal Miguel Dutra, reuniu no En-
genho Central o júri de seleção nos
dias 18, 19 e 21 de outubro, para a
primeira fase das escolhas de obras
que irão compor a mostra oficial,
que acontecerá na Nova Pinacote-
ca, no Armazém 14A do Engenho
Central, com inauguração agenda-
da para o dia 29 de novembro.

Nesta primeira etapa de análi-
se das obras, enviadas de forma
virtual, foram selecionados 89 tra-
balhos, de 44 artistas, que agora
passarão por nova análise dos ju-
rados. O corpo de jurado, que na
segunda etapa marcada para o
dia 8 de novembro analisará as
obras físicas, é formado por Célia
Barros, Gabriel Ferreira Zacarias
e Gabriela Leirias. Eles analisa-
ram um total de 1.784 trabalhos,
de 498 artistas, advindos de 130
cidades, de 20 estados nacionais.

Agora, os artistas selecionados
devem enviar as obras originais até

o dia 7 de novembro para a Nova
Pinacoteca (avenida Maurice
Allain, 454), para nova apreciação
deste mesmo corpo de jurados. A
ata da primeira fase da seleção, que
inclui o nome de todos os selecio-
nados para a segunda fase, foi pu-
blicada na edição de terça-feira, 22,
do Diário Oficial de Piracicaba.

O processo foi acompanhado

pela comissão organizadora da
53º SAC, composta pela diretora
da Nova Pinacoteca, Renata Gava,
além de Élide Fernanda de Almei-
da Leite Guimarães, Diógenes
Moura Severo Santos, Patricia Bu-
eno Rebello e Guilherme Teixeira.
O 53° SAC ofertará dois prêmios
aquisitivos: o Prêmio Prefeitura do
Município de Piracicaba, no valor

de R$ 20 mil, e o Prêmio Câmara
de Vereadores de Piracicaba, no
valor de R$ 18 mil. A mostra po-
derá ainda conferir até três Prê-
mios Especiais de Leitura Pública
e Análise de Portfólios. Este prê-
mio consiste no convite feito ao
artista para apresentar sua histó-
ria artística, currículo e/ou pro-
cesso de criação de seus trabalhos.

Juri do Salão de Arte Contemporânea se reuniu na Nova Pinacoteca ao longo de três dias

Divulgação
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Flipira 2024 acontece no fim de semana
Quinta edição da Festa Literária de Piracicaba começa sexta-feira, 25; atividades
serão abertas ao público nos dias 26 e 27 de outubro, no Engenho Central

A literatura é um dos pilares
da cultura, transcendendo tempos
e fronteiras, e conectando gerações
através das palavras. Com a capa-
cidade de transformar, sensibilizar
e expandir horizontes, ela tem um
papel essencial na formação de
uma sociedade crítica e engajada.
Em homenagem a esse poder trans-
formador, a 5ª Festa Literária de
Piracicaba, a Flipira 2024 surge
como uma oportunidade para ce-
lebrar a palavra escrita, refletir
sobre a sua importância e aproxi-
mar o público de grandes nomes
da literatura nacional e local.

A Flipira terá início na sexta-
feira, 25, com uma programação
especial no Anfiteatro da Bibliote-
ca Municipal, a partir das 19h30.
A noite será marcada pela abertu-

ra oficial do evento, com a apre-
sentação da Orquestra Noiva da
Colina, seguida pela entrega do
Diploma ao autor da arte da Flipi-
ra, Pedro Cancelliero Victor.

Em seguida, o escritor e his-
toriador Armando Alexandre dos
Santos, membro da Academia Pi-
racicabana de Letras, conduzirá
uma palestra sobre a vida e a obra
da escritora homenageada Cecília
Meirelles, explorando sua impor-
tância na literatura brasileira. A
programação incluirá ainda uma
performance especial dos alunos
do Colégio Objetivo, que apresen-
tarão os poemas cênicos A Baila-
rina e A Reinvenção, baseados
na obra de Cecília Meirelles.

Durante o evento, será inau-
gurada a exposição fotográfica

Janelas do Mundo, de Ivana de
Negri, e os convidados poderão
aproveitar um coquetel de con-
fraternização. Essa noite de aber-
tura, fechada para autoridades
e convidados, marcará o início
de três dias de intensa celebra-
ção literária, que também conta-
rá com o patrocínio prata de
Objetivo Piracicaba, Stenico
Transporte de Passageiros, Uni-
versidade Cruzeiro do Sul e Fe-
alq, além do patrocínio bronze de
Acipi, In Action, Unimed, De
Negri Ultrassonografia, Frigi-
deira Paulista Restaurante e Fri-
as Neto Consultoria de Imóveis.

A Flipira é uma realização
conjunta da Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Semac e da Bi-
blioteca Municipal, da Academia

Piracicabana de Letras, do Centro
Literário de Piracicaba e do Gru-
po Oficina Literária de Piracicaba.

O evento é uma oportunida-
de para os apaixonados por lite-
ratura e cultura em geral se reu-
nirem, interagirem com escrito-
res renomados e vivenciarem
momentos únicos de reflexão e
inspiração. A entrada é gratuita
e as atividades, além da cerimô-
nia de abertura, serão abertas ao
público nos dias 26 e 27 de outu-
bro, no Engenho Central. A po-
pulação está convidada a parti-
cipar dessa grande celebração
cultural, que trará à cidade de-
bates, exposições e atividades
artísticas em diversos espaços do
festival. Não perca a chance de
fazer parte dessa festa literária.

Divulgação

O escritor e historiador Armando Alexandre dos
Santos conduzirá palestra sobre Cecília Meirelles
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Biblioteca Municipal recebe
palestra sobre acessibilidade

PPPPPROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMA

ArcelorMittal abre inscrições para estágio tecnológico 2024

Quais são os tópicos mais im-
portantes para tornar um conteú-
do de comunicação acessível? Quais
recursos estão disponíveis nas re-
des sociais para tornar acessível a
divulgação com fotos, vídeos e ou-
tros materiais? Como utilizar legen-
das e outros recursos a fim de tor-
nar a sua mídia acessível para os
deficientes visuais? Esses e outros
temas serão abordados na pales-
tra Como Tornar Sua Divulgação
Acessível, que Wander Viana San-
tos ministra nesta quinta-feira
(24), às 19h30, na Biblioteca Mu-
nicipal Ricardo Ferraz de Arru-
da Pinto. A entrada é gratuita.

A atividade faz parte das con-
trapartidas do projeto do curta-
metragem Troca Cem?, contempla-
do pela Lei Paulo Gustavo do Go-
verno do Estado de São Paulo, Se-
cretaria da Cultura, Economia e In-
dústria Criativas, Governo Federal
e Ministério da Cultura. O audio-
visual foi gravado em Piracicaba
no primeiro semestre deste ano.

Como conta Santos, o objeti-
vo da palestra é oferecer ao públi-
co uma introdução ao tema da
acessibilidade e de como ela preci-

sa estar presente nas ações comu-
nicacionais diárias, abordando
também como utilizá-las e os re-
cursos disponíveis para tanto.

O palestrante Wander Viana
Santos é advogado com deficiência
visual, conselheiro do Conselho
Municipal de Proteção, Direito e
Desenvolvimento da Pessoa com
Deficiência de Piracicaba, consul-
tor e ativista sobre temas relevan-
tes relativos à inclusão, acessibili-
dade, direitos e políticas públicas
para as pessoas com deficiência.

“A acessibilidade na comuni-
cação é fundamental para garan-
tir que a comunicação chegue a
todas a pessoas com deficiência de
forma eficaz. Além disse, ela pro-
move a inclusão social, garantin-
do a participação ativa dessas pes-
soas na sociedade”, observa.

SERVIÇO
Palestra Como Tornar Sua Di-
vulgação Acessível, com Wan-
der Viana Santos. Quinta-feira
(24), às 19h30, na Biblioteca
Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto. Entrada gratuita.
Na rua Saldanha Marinho, 333.
Informações: 3433-3674.

Wander Viana Santos é advogado com deficiência visual,
conselheiro do Conselho Municipal de Proteção, Direito e
Desenvolvimento da Pessoa com Deficiência de Piracicaba

Divulgação

A ArcelorMittal, líder global
e maior produtora de aço no Bra-
sil, está com inscrições abertas
para o programa Estágio Tecno-
lógico 2024, com prazo até 31 de
outubro. Esta é a primeira edi-
ção do programa, que tem como
objetivo promover a inovação e
desenvolver novos talentos.

Estão disponíveis 30 vagas
para estudantes de ensino superi-
or, matriculados a partir do segun-
do semestre nos cursos de Enge-
nharia, Estatística, Administração,
Economia ou áreas afins. As opor-
tunidades estão distribuídas entre
as unidades da empresa nos esta-
dos de Minas Gerais (Belo Horizon-
te, Itatiaiuçu, Juiz de Fora, João
Monlevade e Sabará), São Paulo
(Piracicaba e São Paulo) e Rio de
Janeiro (Barra Mansa e Resende).

Rafaela Peixoto, Gerente de
Engajamento e Experiência do
Empregado da ArcelorMittal, res-
salta que a empresa busca, por meio
da inovação, promover o desenvol-
vimento de ideias voltadas para a
melhoria de produtos, soluções e
serviços, garantindo a melhor ex-
periência para os clientes. Para al-
cançar esses resultados, a inova-
ção é essencial nos processos. “Cria-

Estágio oferece chance de trabalhar com profissionais experientes
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mos o programa Estágio Tecnoló-
gico 2024 com o objetivo de de-
senvolver novos talentos. A ideia
é abrir espaço para estudantes que
desejam acelerar suas carreiras
em um ambiente dinâmico e ino-
vador enquanto também contri-
buem para a transformação tec-
nológica da organização”, explica.

O programa da ArcelorMit-
tal tem como objetivo não apenas
contribuir para a formação dos
futuros profissionais, mas tam-
bém promover o desenvolvimen-
to de novas habilidades. Ele ofe-
rece uma oportunidade única de
trabalhar com profissionais expe-
rientes, permitindo que os esta-
giários se envolvam nos proces-
sos de diversas áreas da empre-
sa, aplicando na prática os conhe-
cimentos adquiridos nas univer-
sidades. Essa abordagem abran-
gente garante que os participan-
tes desenvolvam competências
essenciais para suas carreiras.

Rafaela ainda ressalta que
ArcelorMittal é uma empresa com-
prometida com a diversidade e a
inclusão, que são pilares funda-
mentais de sua cultura organizaci-
onal. “Acreditamos que a diversi-
dade de perspectivas, experiências

e histórias de vida fortalece nossa
capacidade de inovar e atender
melhor nossos clientes. Por isso,
incentivamos a participação de to-
dos, mulheres, pessoas com defi-
ciência, de diferentes raças, ori-
entações sexuais e identidades de
gênero, e os convidamos a se can-
didatar às nossas vagas”, diz.

O processo seletivo será con-
duzido em parceria com o Centro
de Integração Empresa-Escola
(Ciee), uma instituição pioneira e

referência na seleção, contratação,
inclusão, gestão e desenvolvimen-
to de jovens, por meio de progra-
mas de aprendizagem e estágio. As
inscrições devem ser realizadas pelo
site https://brasil.arcelormittal.
com/seja-arcelormittal/estagio,
onde estão disponíveis todas as
informações sobre o processo seleti-
vo, as vagas, benefícios, entre outros
detalhes. A admissão dos candida-
tos selecionados está prevista para
ocorrer nos meses iniciais de 2025.

CCCCCANJAZZANJAZZANJAZZANJAZZANJAZZ

Projeto Uma Noite no Mirante terá jazz latino
Com repertório de jazz lati-

no, a banda CanJazz, formada
por músicos experientes e da
nova geração de Piracicaba e da
região, se apresenta nesta sex-
ta-feira, 25, a partir das 18h30,
para a edição especial do proje-
to Uma Noite no Mirante, na
praça Antônio Benites, conhe-
cida como a praça do Chafariz
do Mirante. O evento tem reali-
zação da Prefeitura, por meio da
Secretaria Municipal da Ação
Cultural, e a entrada é gratuita.

Desde sua criação, em 2022,
Canjazz tem se destacado como um
projeto inovador com o intuito de
criar uma experiência única de im-
provisação e colaboração musical.

Com um formato rotativo,
cada edição do Canjazz apresenta
um elenco diferente de músicos e
um tema novo. O projeto incentiva

a participação espontânea, em que
músicos e cantores convidados têm
a oportunidade de dar canja.

O evento Uma Noite no Mi-
rante foi criado para envolver
todos os tipos de gêneros e tra-
dições musicais, com o objetivo
de oferecer à população muita
cultura, com atrações de quali-
dade em um ambiente agradá-
vel para todos. No local haverá
ainda food trucks, com a venda
de doces, salgados e bebidas.

SERVIÇO
Uma Noite no Mirante com
CanJazz. Sexta-feira, 25,
das 18h30 às 22 horas.
Chafariz do Mirante na pra-
ça Antônio Benites, no iní-
cio da avenida Dr. Maurice
Allain (em frente ao núme-
ro 100). Entrada gratuita. Cada edição do Canjazz apresenta um elenco

diferente de músicos e um tema novo
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Anhanguera promove qualificação gratuita
A Faculdade Anhanguera de

Piracicaba realizará, de 28 a 30 de
outubro, uma semana de qualifi-
cação na área de Odontologia, com
especialistas renomados, abor-
dando temas essenciais para o
avanço na prática odontológica,
além de projetos sociais inovadores.

O evento, gratuito e aberto ao
público, tem como objetivo propor-
cionar uma imersão na prática da
odontologia. Entre os principais te-
mas, os participantes terão a chan-
ce de explorar questões como o cân-
cer bucal, a saúde oral de pessoas
trans e HIV/HPV positivas, além de

técnicas estéticas avançadas. Pro-
gramação também irá discorrer so-
bre o projeto social Odonto Sorri-
dente, promovendo a transforma-
ção de sorrisos na comunidade.

A semana é uma oportunida-
de para dentistas, estudantes e in-
teressados em alavancar suas car-
reiras por meio de uma atualiza-
ção com grandes nomes da área.
Para participar, é necessário reali-
zar inscrição prévia por meio do
link. Além do conhecimento técni-
co, o evento promove networking
entre estudantes e profissionais.

A programação do dia 28 de

outubro começa às 08h30, Facetas
estéticas: técnicas e materiais para
o sucesso clínico, com professor
Rafael Dascanio; 10h30, Odontolo-
gia do Esporte: Avaliação clínica do
atleta amador a alta performance,
com Prof. Arthur Henrique Polli;
19h30, Prevenção e controle da dor
inflamatória aguda, com Prof. Dr.
Eduardo Dias de Andrade; 20h30,
Projeto Social na Odontologia:
Odonto Sorridente, com Joyce Do-
natti e às 20h50, Higiene oral iTop.

No dia 29 de outubro:
08h30, Odontologia para pesso-
as trans e HIV/HPV positivas,

com Profa. Dra. Luciane Guerra;
10h30, Conceitos básicos para ob-
tenção de previsibilidade clínica em
Implantodontia, com Prof. Me.
Paulo Calori; 19h15, Entre ética e
marketing: nuances da relação pro-
fissional e paciente na Odontolo-
gia; 20h45, Facetas estéticas: téc-
nicas e materiais para o sucesso clí-
nico, com Prof. Rafael Dascanio.

No dia 30 de outubro, às
19h15, Odontologia para pacien-
tes com necessidades especiais,
com Profa. Dra. Lenita Lopes e
às 20h45,  Câncer bucal, com
Dra. Amanda Ramos Mazzaro.
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Bebel denuncia queda de teto de
escola por falta de manutenção
Acidente em escola em São Paulo, que feriu aluna, é um retrato do
abandono das escolas estaduais pelo governo de Tarcísio de Freitas

EEEEENSINONSINONSINONSINONSINO

Conectados do Bem oferece
oficinas tecnológicas
para impacto social

O projeto social “Conectados
do Bem”, criado pela EGP em par-
ceria com o Ministério da Cultura,
está em Piracicaba. Alunos, entre
10 e 17 anos das Escolas Munici-
pais Benedicta Penezzi e João Oria-
ni, participam de oficinas de eco-
nomia criativa que visam, não so-
mente, o desenvolvimento de habi-
lidades inovadoras, mas também de
habilidades emocionais - soft skills.

Desenvolvido com o patrocí-
nio da Hyundai, o Conectados do
Bem tem como objetivo despertar
nesses jovens o interesse em desen-
volver projetos inovadores voltados
para design, games, animação e
robótica, entre outros segmentos
promovidos pela economia criativa.

Na escola são oferecidas ofici-
nas de criação de games, de apps e
sites, de programação, de robótica
e de design thinking, para que os
alunos tenham acesso a essas no-
vas tendências de mercado visan-
do sua capacitação e qualificação
para o mercado de trabalho.

“O projeto usa a metodologia
maker para desenvolver as habili-
dades emocionais que ajudam os
jovens a se tornarem agentes de
transformação, seja no ambiente
familiar, escolar, comunitário e fu-
turamente no profissional. Além
da parte técnica, as oficinas tam-
bém irão estimular o pensamento
crítico, colaboração, comunicação
efetiva e habilidades empreende-
doras, competências essenciais
para que esses jovens sejam capa-
zes de liderar projetos de impacto
social e contribuir ativamente para
o desenvolvimento de suas comu-
nidades”, destacou Francisco Kro-
nemberger, diretor do projeto.

A iniciação à tecnologia en-
tregue nas aulas oferece diversos
benefícios como o encorajamento
do trabalho em equipe, o incenti-
vo à aprendizagem para fora da
sala de aula, o estímulo aos estu-

Alunos, entre 10 e 17 anos, participam de oficinas de economia criativa
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dantes para desenvolverem e par-
tilharem o conhecimento por meio
de ferramentas digitais, além do
trabalho com estratégia de obser-
vação de campo, grupos focais,
entrevistas, entre outros. Por meio
de atividades práticas, os jovens
irão explorar o potencial transfor-
mador da tecnologia, compreen-
dendo como ela pode ser aplicada
para solucionar desafios reais e im-
pulsionar mudanças positivas.

Com foco no desenvolvimen-
to cultural, as oficinas apresentam
aos alunos os setores profissionais
relacionados à economia criativa
com o objetivo de despertar neles
essa nova possibilidade de atua-
ção em uma área que vem con-
quistando cada vez mais espaço.

O processo de aprendizagem
segue um tema definido em con-
junto com os estudantes, com base
em um dos 17 Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável (ODS) da
ONU. Paralelamente à pesquisa de
um problema, será construído um
protótipo que atenda a alguma ne-
cessidade do projeto de solução
desenhado em aula, que pode ser
um robô (mecanismo automatiza-
do), um aplicativo, um game, uma
animação, ou até mesmo todas es-
sas possibilidades. Todo ensino
será desenvolvido em torno da bus-
ca da solução para esse problema.

USO DA TECNOLOGIA
— O projeto Conectados do Bem
reforça o uso da tecnologia para
o impulsionamento do desenvol-
vimento social e econômico. Du-
rante as oficinas, os jovens são
estimulados a abraçarem seu po-
tencial como criadores, inovado-
res e solucionadores de proble-
mas, capacitando essa nova ge-
ração com as ferramentas neces-
sárias para enfrentar os desafios
do futuro e os preparando para
os avanços tecnológicos e as de-
mandas da economia atual.

Fotos: Divulgação

No início do ano, Bebel, com o diretor Walter Penatti, percorreu toda
EE Olívia Bianco, no bairro Jaraguá, para conferir as melhorias

EE Dr. Dario Brasil, na Paulicéia, que recebeu emenda de R$ 200 mil
destinados pela deputada Professora Bebel para reformas

Para mostrar o quanto falta
manutenção e há abandono das
escolas estaduais no Estado de São
Paulo, a deputada estadual piraci-
cabana Professora Bebel (PT) de-
nunciou em suas redes socais o
desabamento do teto de uma sala
de aula da Escola Estadual Anto-
nio José Leite, localizada na área de
abrangência da Diretoria de Ensino
Norte 2, na cidade de São Paulo. O
acidente aconteceu nesta última
segunda-feira, 21 de outubro, e fe-
riu na cabeça uma estudante, que

foi levada de ambulância ao pron-
to-socorro para atendimento.

Para a deputada Bebel, esse
acidente é um exemplo do descaso
e a irresponsabilidade do gover-
nador Tarcísio de Freitas e do se-
cretário estadual da Educação, Re-
nato Feder, com a rede estadual de
ensino. Enquanto isso, a deputada
piracicabana destaca que o gover-
nador planeja cortar pelo menos
R$ 10 bilhões do orçamento da
educação anualmente, por meio da
PEC 9/2023, que tramita na As-

sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo. “Além disso, já marcou
leilão para privatizar escolas, as-
sim como impõe as chamadas
“plataformas digitais” a profes-
sores e estudantes e pratica uma
política de desvalorização salari-
al e profissional e assédio moral,
e as escolas estaduais sofrem com
a falta de manutenção e o aban-
dono”, diz a Professora Bebel.

A deputada Bebel que já des-
tinou mais de R$ 3 milhões para
melhorias em escolas de Piracica-

ba, fazendo um papel que seria do
governo estadual, que não tem
dada a devida atenção às escolas
da rede estadual de ensino, dei-
xando de garantir recursos para
a manutenção dos prédios escola-
res, diz que isso não pode continu-
ar. “Exigimos do Governo do Esta-
do um plano imediato de reformas
nas escolas estaduais, para que
professores, funcionários e estu-
dantes possam estar seguros den-
tro das unidades”, escreveu a par-
lamentar em suas redes sociais.

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes (Semut-
tran), garantirá transporte públi-
co gratuito para aqueles que fo-
rem votar no segundo turno da
eleição municipal, no domingo, 27,
seguindo determinação do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE) e de
acordo com as diretrizes estabe-
lecidas por Ação Civil Pública.

O objetivo é garantir que os
eleitores possam exercer o seu di-
reito ao voto. A medida valerá
desde o início da operação no dia
27, por volta das 4h40, até o final
da operação, que é 23h59.

De acordo com a Semuttran,
todas as linhas vão operar normal-
mente, com tabelas horárias de se-
gunda a sexta-feira, sem a necessi-
dade do pagamento da tarifa. Por
medida de segurança no momento
do embarque, o usuário entrará pela

porta dianteira do ônibus, passará
pela catraca para registrar a entra-
da, porém, não será debitado o cré-
dito de seu cartão. Nos terminais, o
usuário deverá passar o cartão nos
validadores de entrada. Se não ti-
ver o cartão, o agente operacional
da Pira Mobilidade irá liberar sua
entrada. Segundo a pasta, as pes-
soas não precisarão mostrar título
de eleitor ou algum outro compro-
vante, pois a gratuidade será es-
tendida para 100% dos usuários.
Somente a loja da empresa Rápido
Sumaré que atende o cartão Pira
Mobilidade estará fechada.

Todos os horários dos ônibus
do transporte público de Piracica-
ba podem ser consultados no site
https://piramobilidade.com.br/
linhas-e-horarios/. Para mais
informações, os contatos são
pelo telefone 0800 121-8484 ou
pelo WhatsApp (19) 996356587.

EEEEELEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕES

Piracicaba terá transporte
público gratuito no 2º turno

Para o 2º turno da eleição municipal, o transporte público será gratuito
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Bocha garante diversão às participantes da 5ª edição do Vem Jogar
Com o intuito de promover

o lazer e a prática de atividades
físicas ao público maior de 30
anos, a Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras), promoveu na tarde de
ontem (22) a quinta edição do
Vem Jogar que, desta vez, teve a
bocha como a modalidade espor-
tiva escolhida para divertir e in-
tegrar o público feminino.

E para garantir a prática ade-
quada da modalidade, a quinta
edição do Vem Jogar foi realizado
na cancha de bocha rafa Euclydes
Eleutério, “Seu Clyde”, localizada
a rua Dona Idalina, 351, ao lado
do Ginásio Poliesportivo Alfredo
de Almeida Leme, na Paulicéia.

Durante a atividade que con-
tou com a participação de mulhe-
res de várias idades, as partidas
foram acompanhadas de alegria e
muitas risadas, já que a maioria
nunca teve contato anterior com o
esporte. Entre as iniciantes estava
Nilce Tobaldini, de 64 anos, que elo-

Secretaria de Esportes, Lazer e Atividades Motoras
organiza Vem Jogar de bocha feminino
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giou a iniciativa da Selam em apre-
sentar a bocha ao público femini-
no. “É uma sensação maravilhosa.
É sempre bom aprender alguma
modalidade e ter novos desafios.”

A outra iniciante no esporte
é Marlene dos Santos de Camar-
go, 58 anos, que disse adorar a
experiência e as regras da mo-
dalidade. “Estou jogando e
aprendendo ao mesmo tempo. É
muito divertido”, afirmou.

Com um pouco mais de co-
nhecimento do que as demais com-
panheiras, Zelinda Maria Villas
Boas, conhecida por Luli, de 84
anos, já tinha participado algumas
vezes de jogos de bocha em even-
tos da Terceira Idade. “Gosto de
praticar vários esportes, porque
acredito que as atividades físicas
são muito saudáveis para quem
chega na minha faixa etária.”

MASCULINO - Na quinta-
feira, dia 24/10, será a vez do públi-
co masculino maior de 30 anos par-
ticipar do Vem Jogar de Bocha. A
atividade vai funcionar das 13h30

às 17h30, novamente na cancha lo-
calizada a rua Dona Idalina, 351, ao
lado do Ginásio Poliesportivo Alfre-
do de Almeida Leme, na Paulicéia.

Os interessados em participar
da atividade podem fazer suas ins-
crições gratuitamente no dia e no
local do evento. Os professores da
Selam estarão à disposição dos par-

ticipantes para que todos tenham
uma tarde de muita descontração.

VEM JOGAR – Dia 24/10,
das 13h30 às 17h30, na cancha de
bocha rafa localizada a rua Dona
Idalina, 351, ao lado do Ginásio Po-
liesportivo Alfredo de Almeida
Leme, na Paulicéia. Inscrições gra-
tuitas no dia e no local do evento.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Plenário mantém em tramitação projeto que amplia horário de escolas
Continua em tramitação na

Câmara Municipal de Piracicaba o
projeto de lei nº 213/2024, de au-
toria do vereador Josef Borges (PP),
que amplia o horário de funciona-
mento das escolas de educação in-
fantil do município para até 18h30.
Durante a 63ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (21), foi der-
rubado o parecer contrário da
CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação), que apontou a
inconstitucionalidade da matéria.

O parecer seguiu a nota técni-
ca elaborada pela Procuradoria
Legislativa da Casa, ao avaliar que
a iniciativa invade competência ex-
clusiva do Poder Executivo. No
entanto, ao discutir o parecer, o
autor solicitou aos colegas a der-
rubada do parecer para que a ma-
téria continue em tramitação. Ele
salientou que o objetivo é possibili-
tar que os pais busquem as crian-
ças na escola após o horário de
trabalho. Disse ainda que o proje-

to, se aprovado, poderá ser regu-
lamentado pelo Poder Executivo.

O presidente da CLJR, vere-
ador Acácio Godoy (Avante),
também defendeu o mérito do
projeto, ao destacar que o pare-
cer, pela comissão, é técnico quan-
to à análise jurídica. “A gente pre-
cisa adequar nossas leis à realida-
de. É um projeto humanitário e
voltado para as famílias, realida-
de da mãe que trabalha”, afirmou.

Da mesma forma, a vereadora

Rai de Almeida (PT) apoiou a inici-
ativa e argumentou que o funciona-
mento até às 18h30 ainda é pouco
para as famílias que trabalham. Ela
sugeriu que seja apresentada uma
emenda ou que o horário seja fixa-
do pelo Poder Executivo, de acordo
com a realidade dos trabalhadores.

O parecer foi derrubado por 14
votos contrários. Com isso, o proje-
to segue em tramitação pelas demais
comissões da Casa até voltar ao Ple-
nário para deliberação do mérito.
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OSP celebra imigração italiana em concerto
Ideia de comemorar os 150 anos da imigração italiana veio em virtude da forte presença da
comunidade em Piracicaba, cuja principal referência é a Societá Italiana de Mutuo Soccorso

O tubista Dante Capacla é o solista do concerto

Cristiano Prado

Em 2024, o Brasil celebra os
150 anos da chegada dos primei-
ros imigrantes italianos. A oca-
sião será lembrada pela Orques-
tra Sinfônica de Piracicaba em
um concerto comemorativo no
sábado, 26, às 19 horas. Na mes-
ma data, às 16 horas, o conjunto
musical traz o espetáculo ABC do
Dó, Re, Mi e obras famosas da Itá-
lia, em uma apresentação especial
para famílias e crianças. Nos dois
casos, a entrada é gratuita.

A ideia de comemorar os 150
anos da imigração italiana veio em
virtude da forte presença da comu-
nidade em Piracicaba, cuja princi-
pal referência é a Societá Italiana
de Mutuo Soccorso, fundada em
1887, três anos após o início oficial
da vinda dos italianos para o país.

Em julho, a OSP lembrou os
200 anos da imigração alemã no
Brasil e recebeu na plateia Jo-
hannes Wahner, do Consulado
Geral da República Federal da
Alemanha em São Paulo. “Após
isso, os integrantes da Società, o
presidente Juliano Dorizotto e o
diretor Palmiro Romani, nos so-
licitaram um programa com
músicas da Itália, o que aceita-
mos de imediato”, explica o ma-
estro Knut Andreas, diretor ar-
tístico e regente titular da OSP.

Entre os destaques do progra-
ma está a abertura da ópera Na-
bucco, primeiro sucesso do compo-
sitor italiano Giuseppe Verdi, estre-
ada em 1842, no Teatro Alla Scala,
em Milão. Um dos momentos mais
icônicos da obra é o coro Va, pensi-
ero, associado a contextos patrióti-
cos e de luta pela independência.

De Giacomo Puccini, há a
Valsa da Musetta, uma das ári-
as mais famosas da ópera La Bo-
hème, de Giacomo Puccini, es-
treada em 1896. A obra retrata
a vida de jovens artistas boêmi-
os, é uma das mais queridas do
repertório operístico e se passa
no Quartier Latin, em Paris.

Autor de mais de 400 partitu-
ras para cinema e televisão, Ennio
Morricone também está incluído
no programa, com as obras Cine-
ma Paradiso, Malèn, Playing Love
(do longa A Lenda do Pianista do
Mar) e The Man with Harmonica
(do filme Era uma Vez no Oeste).

De Nino Rota, compositor
consagrado pelas trilhas de ci-
nema, a OSP apresenta os temas
dos filmes Amarcord (de 1973) e
8½ (de 1963), ambas obras do
gênero de comédia dramática e
dirigidas por Federico Fellini.

Com solos do tubista da OSP,
Dante Capacla, o programa traz o

Concerto para Tuba e Orquestra, do
inglês Ralph Vaughan Williams.
Dividida em três movimentos, a
peça teve sua estreia em 1954, nas
celebrações dos 50 anos da Orques-
tra Sinfônica de Londres. “Frequen-
temente, a tuba é vista como um
instrumento de apoio em orques-
tras, mas aqui ela ganha protago-
nismo e é possível apreciar suas
nuances e capacidades expressivas”,
explica o maestro Knut Andreas.

CRIANÇAS - Às 16 horas, o
programa será dedicado às famíli-
as e crianças, no showcerto ABC do
Dó, Ré, Mi, apresentação especial
que reúne os instrumentistas da
OSP, um maestro (interpretado por
Luís Fernando Dutra) e o ator cô-
mico Washington Poppi. A partir de
cenas e diálogos, as crianças desco-
brem a versatilidade de uma orques-
tra e aprendem o quanto a música
clássica pode ser encantadora.

Em sua concepção original, o
ABC do Dó, Ré, Mi é fruto de convê-
nio entre a OSP e a Secretaria Muni-
cipal de Educação. Regularmente,
acontece desde 2016, em sessões
para crianças da rede municipal. Ele
faz parte de um dos quatro projetos
pedagógicos da OSP nos últimos
anos, que alcançaram aproximada-
mente 60 mil estudantes na cidade.

INGRESSOS - Os ingressos

são gratuitos e estarão disponí-
veis às 10 horas de sexta-feira,
25, no site megabilheteria.com, li-
mitados a dois por CPF cadastra-
do. No dia do espetáculo, a OSP
disponibiliza 50 ingressos por ses-
são, 30 minutos antes, na bilhe-
teria do Teatro do Engenho.

A realização é da Prefeitura do
Município de Piracicaba, por meio

da Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural). São patrocinadoras
prata a Drogal, Hyundai e Phinia,
além do apoio da Caterpillar, Café
Morro Grande e Secretaria Munici-
pal de Educação. São parceiros a
Empem, Ibis Styles Piracicaba, Jor-
nal de Piracicaba, Rádio Jovem Pan,
Rádio Educativa FM, MegaBilhete-
ria, Monte Sul e Padaria do Vovô.

SERVIÇO
Orquestra Sinfônica de Pira-
cicaba. Sábado, 26, no Tea-
tro Municipal Erotídes de
Campos, no Engenho Cen-
tral. Informações: nas redes
sociais facebook.com/sinfo-
nicapiracicaba e instagram.
com/sinfonicapiracicaba ou
no site oficial osp.art.br

AAAAAVENTURAVENTURAVENTURAVENTURAVENTURA

Thermas de São Pedro apresenta KARAKA
No último sábado (19), o

Thermas de São Pedro desven-
dou o mistério e apresentou ao
público sua nova atração, que
chegou para proporcionar ainda
mais entretenimento aos visitan-
tes. KARAKA é um universo di-
vertido, em meio às piscinas e
palmeiras que compõem a paisa-
gem exuberante do parque, e vai
promover uma experiência ainda
mais completa aos aventureiros.

A nova área reúne um com-
plexo de toboáguas de padrões in-
ternacionais, com 17 metros de
altura e arquitetura inspirada na
região da Polinésia, que se inte-
gra ao cenário tropical paradisía-
co do Thermas de São Pedro.
Uma aventura para a família des-
bravar junto, mas cada um do sei
jeito: são quatro tipos de descidas,
para os mais e menos corajosos,
que chegam a até 25 km/h. 

O espaço da nova atração
ficou ainda mais relaxante,
com um vulcão com águas
quentinhas, spray park e duas
novas piscinas, que inspirou
toda a narrativa da atração. 

A história conta que ado-
radores do Thermas de São Pe-
dro buscavam descobrir a fon-
te de suas águas quentinhas e,
explorando a região, encontra-
ram um mundo fantástico, de
natureza exótica que parecia
cenário de ilhas paradisíacas.
Entre as muitas piscinas e pal-
meiras dessa paisagem tropical,
avistaram uma colina, de onde
saía vapor. Chegando mais per-
to, tiveram um choque: era um
vulcão. Foi quando todos se en-
treolharam e, boquiabertos, fa-
laram juntos: KARAKA! E as-
sim e atração foi batizada. 

Divulgação

A atração foi inaugurada no último sábado e inclui um
complexo de toboáguas de padrões internacionais

À sua volta havia estruturas
incríveis, descidas de água nos
sentidos mais malucos e uma
vista lá do alto de tirar o
fôlego. A história diz ainda que
aqueles que seguiram o mesmo
caminho e ousaram não se di-
vertir em KARAKA tornaram-se
os KARETAS deste lugar: estátu-
as em pedra que ficam apenas con-
templando, estáticas, a diversão de
todas as famílias que vão até lá.

A nova atração chegou
para somar às mais de 20 op-
ções que o Thermas de São Pe-
dro já oferece para toda a fa-
mília, como o maior Parque In-
fantil da América Latina, diver-
sas piscinas, ofurôs, cascatas,
balde maluco, complexo de tobo-
águas e Fazendinha Vô Bráulio.

ENDEREÇO: O Thermas
de São Pedro fica na Rodovia Ge-

raldo de Barros – SP 304 – Km
189 – Fazenda Limoeiro, São Pe-
dro (SP). Mais informações pe-

los números 4000-2998 (sem
DDD), (19) 3112-3388, (19) 3181-
2111, (19) 3481-0900 ou site . 

O parque aquático Ther-
mas de São Pedro e o São
Pedro Thermas Resort estão
com mais de 100 vagas de
emprego abertas para a alta
temporada. Os contratos são
destinados às áreas de Ali-
mentos e Bebidas e Atendi-
mento e têm duração até o fi-
nal da temporada de verão.

Para se candidatar  a
uma vaga, é necessário ter
mais de 18 anos, Ensino
Médio completo ou cursan-
do, facilidade de comunica-
ção, disponibilidade para tra-
balhar em horários flexíveis,
incluindo aos finais de sema-
na, e residir próximo à região.

EMPREGO

Thermas abre mais de 100 vagas de para a alta temporada
Não é necessário ter experiên-
cia, pois todos os contratados
passarão por treinamento.

Como parte do processo se-
letivo, dia 31 de outubro será re-
alizada uma triagem dedicada
à contratação dos novos colabo-
radores. A seleção acontecerá
no auditório da Secretaria de
Educação da cidade, com apre-
sentação das empresas do
Complexo Thermas de São Pe-
dro, seguida da rodada de tria-
gens, segmentando os candida-
tos por áreas de interesse.

Os interessados devem
entrar em contato previamente
via WhatsApp (19 99682-1775)
para confirmar presença na tri-

agem. Na data, levar o currí-
culo em arquivo para que pos-
sa ser compartilhado em um
banco de currículos digital.

SERVIÇO
Triagem para vagas de em-
prego no Complexo Ther-
mas. Data: 31 de outubro.
Horário: das 8 às 20h.
Local: Auditório da Secre-
taria de Educação (R. Ma-
estro Benedito Quintino,
886 – Centro). Programa-
ção: 8h às 12h30 – Atendi-
mento; 13h30 às 15h - A&B;
15h às 17h - Diversos car-
gos; 19h - Palestra juventu-
de e mercado de trabalho.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Prova de Bolsa do Elite
acontece no sábado, 26

O Elite Rede de Ensino rea-
lizará nova Prova de Bolsa em
todas as unidades espalhadas
pelo país. A prova acontecerá
sábado, dia 26, em São Paulo, e os
candidatos poderão conquistar
bolsas com descontos especiais na
instituição, que é referência de
excelência acadêmica da Educa-
ção Infantil ao Ensino Médio.

Por meio da Prova de Bolsa,
os estudantes realizam uma prova
com 25 questões (de Língua Portu-
guesa e Matemática) e ingressam
nas turmas do Ensino Fundamen-
tal Anos Finais até o Ensino Mé-
dio. Além disso, os estudantes do
3º ao 5º ano do Ensino Funda-
mental Anos Iniciais poderão fa-
zer uma prova diagnóstica com 16
questões (de Língua Portuguesa e
Matemática), também com o obje-
tivo de ingressar na instituição.

Já os interessados na Educa-
ção Infantil e no 1º e 2º anos dos
Anos Iniciais, não há a realização
de provas quantitativas (avaliação
que se baseia em conteúdos expres-
sos em questões e correção objeti-
va), mas uma vivência com ativida-
des lúdicas adequadas à faixa etá-
ria, como jogos e brincadeiras, que
permite conhecer as crianças e co-

labora para que os candidatos mi-
rins conheçam a escola, criando um
ambiente oportuno a fim de verifi-
car saberes e habilidades prévias.

As unidades do Elite ofere-
cem turmas da Educação Infan-
til ao Ensino Médio, com exceção
de algumas unidades que inici-
am a partir do Fundamental I.

O Elite Rede de Ensino, que
possui mais de 50 unidades es-
palhadas em 8 estados brasilei-
ros, mais o Distrito Federal, é re-
ferência em aprovação civil e mi-
litar, e tem como propósito abrir
uma estrada de possibilidades
para que todos os estudantes de-
senvolvam o máximo do seu po-
tencial. Por meio de ensino de
excelência e um corpo docente
acolhedor, a proposta é que cada
aluno desenvolva habilidades es-
senciais dentro e fora da sala de
aula para se tornarem cidadãos
completos, independentes e pron-
tos para atingir seus objetivos.

As inscrições para a Prova de
Bolsa podem ser feitas pela internet,
através do site oficial (www.
ensinoelite.com.br), ou diretamen-
te na unidade, que pode ser con-
ferida no endereço eletrônico: https://
ensinoelite.com.br/unidades/.

O Núcleo de Jovens Empre-
endedores (NJE) do Ciesp
(Centro das Indústrias do Es-
tado de São Paulo) realiza no
próximo dia 11 de novembro,
o 18º Congresso Estadual de
Empreendedorismo. O públi-
co-alvo do evento são profis-
sionais e lideranças do setor
industrial, empresários em
geral e jovens empreendedo-
res O Congresso acontecerá

das 9h às 18h e uma bateria
de palestras. Os temas serão:
empreendedorismo, tendên-
cias mundiais,  inovação,
transformação digital, sus-
tentabilidade, ESG, Inteligên-
cia Artificial, liderança em-
preendedora, competitivida-
de e economia circular. Ins-
cr ições: fourpass.com.br/
evento/18-congresso-esta-
dual-de-empreendedorismo/

EMPREENDEDORISMO NO CIESP

Divulgação

O humorista Thiago Ventura
apresenta o seu stand-up comedy
Novo Show no Teatro Municipal
Lulu Benencase (rua Gonçalves
Dias, 696), em Americana, na pró-
xima sexta-feira, 25, às 21 horas.
Os ingressos custam de R$ 60,00
a R$ 140,00 e podem ser adquiri-
dos na bilheteria do Teatro ou no
site https://entravip.com.br. A
classificação etária é de 16 anos.

Nesta nova turnê, com o seu
sétimo show solo, Thiago Ventu-
ra se aproxima mais uma vez da
realidade do público ao falar so-
bre os amigos, já conhecidos por
quem o acompanha, sobre relaci-
onamentos e sexualidade na ado-
lescência, mantendo a forma des-
contraída e objetiva, comparti-

AAAAAMERICANAMERICANAMERICANAMERICANAMERICANA

Humorista Thiago Ventura se apresenta sexta-feira, 26
lhando suas experiências e crian-
do um elo direto com a plateia.

Administrador de empresas e
ex-bancário, Thiago Ventura ini-
ciou a carreira de comediante em
2010 e, desde então, tem se apre-
sentado nos principais festivais,
casas de comédia e teatros do Bra-
sil. Com sua personalidade irreve-
rente, se destacou no cenário da
comédia com o estilo ‘de quebra-
da’ e por fazer piada com assun-
tos do dia a dia e vivências da pe-
riferia, levando ao teatro milha-
res de pessoas que nunca tinham
ido a uma casa de espetáculos.

O humorista realizou turnês
nacionais e internacionais com
turnês no Japão, nos Estados
Unidos e na Europa. Em 2019, fez

parte de um grande projeto de co-
média internacional da Netflix, o
especial de stand-up Comediantes
do Mundo, ao lado dos também
humoristas Afonso Padilha e Mhel
Marrer. Nesse mesmo ano, foi o
primeiro comediante de stand up
comedy a ganhar o Prêmio de
Humor idealizado por Fábio Por-
chat, na categoria Melhor Texto,
com o show solo Só agradece.

Em 2020, estreou seu especi-
al de comédia Pokas, na Netflix,
onde fez piada com a vida na que-
brada, deixando claro que “as
ações falam mais do que as pala-
vras”. A apresentação está dispo-
nível na plataforma e ficou entre
os Top 10 durante algumas sema-
nas. Nas redes sociais, os vídeos

de Thiago Ventura geram mais de
20 mil compartilhamentos e cerca
de 50 milhões de views. Ele conta
com mais de 7 milhões de segui-
dores no Instagram e no Youtube.

Divulgação

O humorista Thiago Ventura
apresenta o seu stand-up
comedy Novo Show
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Santa Casa homenageia
funcionários aposentados
Direção falou sobre a importância do trabalho prestado por eles para
o engrandecimento da Instituição; evento foi dia 22, terça passada

Os seis funcionários que se
aposentaram este ano pela San-
ta Casa de Piracicaba foram re-
cebidos na manhã deterça-feira
(22), pela Diretoria Administra-
tiva durante cerimônia de entre-
ga de relógios como mimo espe-
cial por simbolizar o tempo.

“O relógio não marca apenas
as horas; ele nos leva a refletir
sobre o tempo, sobre nossas vi-
das”, disse o provedor Alexandre
Valvano Neto, que promoveu a
entrega das homenagens ao lado
do vice-provedor João Orlando
Pavão e da administradora Van-
da Petean para os funcionários
Fabiana Cristina Fasanaro Zopi,
Ivania Aparecida Steffe, Maria
Lucia Fredericci, Sandra Apare-
cida Silva, Sandra Maria Correia
da Costa e Wagner Marrano.

Os dirigentes exaltaram os
anos de contribuição dos homena-
geados à Instituição, ressaltando o
esmero, dedicação e comprometi-
mento de cada um. Falaram tam-
bém dos obstáculos, dificuldades,
desafios, conquistas e das inúme-
ras vitórias empreendidas por eles
ao longo desse percurso. “São pas-
sagens que compõem nossas histó-
rias e moldam o que somos hoje”,
disse o provedor Alex Valvano.

 João Orlando Pavão, por
sua vez, falou de sua satisfação
em participar anualmente de um
encontro que reconhece a atua-
ção de profissionais engajados e

Os homenageados foram recepcionados por membros da Mesa Administrativa,
diretores, gestores, lideranças e funcionários durante evento no Hospital

Divulgação

que só permanecem na Institui-
ção por tanto tempo devido ao alto
nível de competência e engajamen-
to. “Nossos funcionários são nos-
so maior patrimônio”, disse.

 Para Vanda Petean, este é
um momento histórico para cada
um dos funcionários homenage-
ados que, segundo ela, devem ce-
lebrar essa passagem. “Sei que
muitos aqui continuarão na ativa,
para o bem maior da nossa Insti-

tuição e dos nossos pacientes”, dis-
se a administradora, reforçando os
agradecimentos às famílias dos
homenageados pelo apoio conce-
dido ao longo desta jornada.

 Após as homenagens, al-
guns funcionários se manifesta-
ram e, de forma geral, contaram
um pouco de sua atuação, com
evidências claras do crescimen-
to e desenvolvimento da Institui-
ção nas últimas décadas. Eles fa-

laram, sobretudo, o quanto a
Santa Casa foi e tem sido impor-
tante em suas vidas. “Somos gra-
tos à Santa Casa pela oportuni-
dade de trabalho e por muitas
das conquistas obtidas com
apoio da Instituição, que nos aco-
lheu, confiou em nosso trabalho
e nos concedeu a estrutura ne-
cessária para que desenvolva-
mos o nosso trabalho da melhor
maneira possível”, disseram.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou a indicação
3.353/2024, solicitando ao
Executivo operação tapa-bura-
co e manutenção asfáltica na
altura do número 420 da rua
João Pedro Corrêa, em Santa
Teresinha. A medida foi requi-
sitada após reclamações de
moradores que relataram ao
parlamentar os transtornos
causados pelos inúmeros

buracos na via. De acordo com
os moradores, a falta de ma-
nutenção tem prejudicado o
tráfego de veículos, além de
representar riscos à seguran-
ça de motoristas e pedestres.
Pedro Kawai reforçou a neces-
sidade de uma “intervenção
urgente” para garantir a me-
lhora das condições da via,
“promovendo maior seguran-
ça e fluidez no trânsito local”.

TAPA-BURACO

Divulgação
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Audiência pública discute, hoje,
orçamento municipal para 2025
Convocada pela Comissão de Finanças e Orçamento, audiência acontece na
noite desta quarta-feira (23), no Plenário da Câmara Municipal de Piracicaba

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Plenário aprova 16
proposituras durante a
63ª Reunião Ordinária

O orçamento municipal
para 2025 será debatido em au-
diência pública na noite desta
quarta-feira (23), a partir das
19 horas, no Plenário da Câma-
ra Municipal de Piracicaba.

Convocada pela Comissão de
Finanças e Orçamento por meio
do requerimento 1050/2024, a au-
diência tem como foco a discus-
são e análise dos projetos de lei
223/24, 224/24 e 225/24, que dis-
põem, respectivamente, sobre as al-
terações no PPA/2022-2025 (Pla-
no Plurianual), alterações na LDO/
2025 (Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias) e a íntegra da Lei Orça-
mentária Anual 2025 (LOA), que
projeta para o ano que vem recei-
tas da ordem de R$ 3.361.811.000.

Presidida pelo vereador An-
dré Bandeira (PSDB), a Comissão
de Finanças conta com a partici-

pação dos vereadores Gilmar Rot-
ta (PDT) e Ciro César Romualdo
(Podemos), o Ciro da Van, como re-
lator e membro, respectivamente.

A audiência integra o calen-
dário de discussões e votações do
orçamento municipal para 2025,
cujas peças e emendas devem ser
apreciadas até o final do ano.

Convocados - Além de convi-
dar o Prefeito Luciano Almeida, a
Comissão convoca para a audiên-
cia Procurador-Geral do Municí-
pio, Guilherme Monaco de Mello;
a Secretária de Finanças, Telma
Trimer de Oliveira Pereira; a Se-
cretária de Governo, Tássia Elisa
Espego Masiero Pires; o Secretá-
rio de Infraestrutura e Meio Am-
biente, Ronaldo Delfini Cançado;
o Secretário de Saúde, Marcelo
Pinto de Carvalho; a Secretária de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-

toras, Maria Angélica Gonçalves
da Silva; o Secretário de Ação Cul-
tural, Carlos Alberto Lordello Bel-
trame; o Secretário de Adminis-
tração, Luis Fernando Dagnone
Cassinelli; o Secretário de Habita-
ção e Gestão Territorial, Paulo
Ângelo Frias; o Secretário de
Obras e Zeladoria, Márcio Luis de
Barros Marino; o Secretário de
Transportes Internos, Guilherme
Michelin Pereira; o Secretário de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo, Euclides Baraldi
Libardi; o Secretário de Educação,
Bruno César Roza; a Secretária de
Assistência e Desenvolvimento
Social, Euclídia Maria Bombo La-
cerda Fioravante; a Secretária de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes, Jane Franco Olivei-
ra; a Secretária de Agricultura e
Abastecimento, Nancy Aparecida

Ferruzzi Thame; o Comandante da
Guarda Civil, Sidney Miguel da
Silva Nunes; o Presidente do Se-
mae, Raul Emilio Adamoli de
Morais; o Diretor Executivo da
Fumep, Renato de Albuquerque
Ferreira; e o Presidente do
Ipasp, Antonio Carlos Schiavon.

TRANSMISSÃO AO VIVO
- A audiência pública desta quar-
ta-feira será transmitida ao vivo
pela TV Câmara Piracicaba (canais
11.3 da TV aberta digital, 4 da Net/
Claro e 9 da Vivo Fibra), pelo Face-
book e pelo canal do YouTube da
TV Câmara. Os interessados tam-
bém podem acompanhar e partici-
par presencialmente da audiência
a partir da galeria do Plenário
“Francisco Antonio Coelho”, com
entrada pelo Prédio Principal da
Câmara, com entrada pela rua Al-
feres José Caetano, 834, centro.

Na 63ª Reunião Ordinária, re-
alizada pela Câmara Municipal de
Piracicaba, os parlamentares apro-
varam as 13 proposituras da Pau-
ta da Ordem do Dia. Eles também
votaram três requerimentos de ur-
gência, que tiveram entrada na
noite desta segunda-feira (21).

Por unanimidade, os verea-
dores derrubaram o parecer
contrário da CLJR (Comissão de
Legislação, Justiça e Redação) ao
projeto de lei 213/2024, do vere-
ador Josef Borges (PP), que dis-
põe sobre a ampliação do horá-
rio de funcionamento das esco-
las de ensino infantil. Com a der-
rubada do parecer, por 14 votos,
o projeto segue em tramitação
nas demais comissões da Casa.

Em discussão única, foi
aprovado o requerimento 1068/
2024, de autoria da CLJR, para
a realização de audiência públi-
ca de demonstração e avaliação
das eventuais emendas, sube-
mendas e mensagens modificati-
vas aos projetos de lei 223/2024,
224/2024 e 225/2024, que dis-
põem, respectivamente, sobre as
alterações no PPA (Plano Pluria-
nual) 2022-2025, alterações na
LDO (Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias) 2025 e a íntegra da LOA
(Lei Orçamentária Anual) 2025.

Houve ainda dois requerimen-
tos de Votos de Congratulações
(1064 e 1066), dos vereadores La-
ércio Trevisan Jr. (PL) e Pedro Ka-
wai (PSDB), além do projeto de de-
creto legislativo 54/2024, para con-
cessão de Título de Cidadã Piraci-
cabana a Clarice Aparecida Bra-
gantini, proposto pelo vereador
Gustavo Pompeo (Avante).

Já em primeira discussão fo-
ram apreciados o projeto de lei
186/2024, do vereador Paulo Ca-
molesi (PSB), que institui o Pro-
grama Farmácia Solidária para
animais de estimação, com subs-
titutivo da CLJR, e o projeto de lei
205/2024, da vereadora Silva Mo-

rales (PV), do mandato coletivo A
cidade é sua, que estabelece aces-
so gratuito à internet via rede sem
fio (wi-fi) na praça José Bonifácio.

Além disso, o plenário apro-
vou em primeira discussão os
requerimentos 1065, 1069 e
1070, do vereador Laércio Tre-
visan Jr. (PL), com pedidos de
informações sobre poda corre-
tiva das árvores no Zoológico
Municipal; indisponibilidade de
viaturas para atendimento de ocor-
rências e falta de água no Residen-
cial Altos do São Francisco.

Também entre os requerimen-
tos de autoria deste mesmo parla-
mentar (1071, 1072 e 1073), foram
aprovados os que questionam
ações de segurança viária na ave-
nida Armando de Salles Oliveira;
ausência de recolhimento de ma-
teriais inservíveis (cata-cacareco)
no município; e serviço de coleta
de lixo no bairro São Dimas.

URGÊNCIAS - Os requeri-
mentos votados em caráter de ur-
gência foram o 1075/2024, da ve-
readora Rai de Almeida (PT) e Sil-
via Morales (PV), para a realização
da Solenidade e atividades referen-
tes ao calendário “16 Dias de Ati-
vismo pelo Fim da Violência Contra
as Mulheres”; o 1078/2024, do ve-
reador Trevisan Jr, com pedido de
informações ao Executivo sobre a
coleta de lixo em vias públicas; e o
1077/2024, de Cássio Luiz Barbosa
(PL), o Cássio Fala Pira, que solici-
ta à Secretaria de Saúde informa-
ções sobre falta de medicamentos
de alto custo na rede pública.

Os trabalhos da noite desta se-
gunda-feira puderam ser acompa-
nhados pela transmissão ao vivo
da TV Câmara Piracicaba, nos ca-
nais 11.3 em sinal aberto, 4 da Cla-
ro/Net e 9 da Vivo, além das redes
sociais YouTube e Facebook da Câ-
mara. Em atendimento às regras
do período eleitoral, até o fim das
eleições haverá transmissão apenas
da Ordem do Dia das sessões.

GGGGGRARARARARATUITTUITTUITTUITTUITAAAAA

PL prevê internet wi-fi na praça José Bonifácio
A praça José Bonifácio po-

derá contar com acesso gratui-
to à internet, via wi-fi. É o que
propôs a vereadora Silvia Mo-
rales (PV), do mandato coletivo
A cidade é sua. Ela apresentou
o projeto de lei 205/2025, apro-
vado nesta segunda-feira (21),
na 63ª Reunião Ordinária.

O projeto foi votado em pri-
meira discussão e retorna para
análise dos vereadores. Caso seja
sancionada pelo Executivo, a lei
deve entrar em vigor 180 dias após
a data de sua publicação. Duran-

te a sessão da Câmara, Silvia lem-
brou que se trata de “um projeto
moderno” e que contribui para ser
mais um atrativo para a praça.

O texto sugere que o Executi-
vo atribua senhas a usuários ex-
ternos e, em razão de limites téc-
nicos do serviço, limite o número
de habilitados. Na justificativa, a
vereadora diz que a medida deve
ser aplicada para evitar o uso in-
devido da rede por caronas, que
não estão no local para obter a
prestação de serviços públicos.

O tratamento de dados pes-

soais deverá respeitar a lei
13.709/2018, a LGPD (Lei Geral
de Proteção de Dados Pessoais).

Ainda na justificativa do
projeto, Silvia diz que numa soci-
edade conectada e dependente da
informação em tempo real, como
forma de exercício da cidadania
torna-se indispensável a disponi-
bilização da internet em estabele-
cimentos estatais e espaços públi-
cos, como as praças públicas, es-
pecialmente na zona central.

Na fase de justificativa de vo-
tos, o vereador Fabrício Polezi (PL),

que votou contra o PL, disse que a
medida onera os cofres públicos e
essa não é uma prerrogativa do
vereador. Para o parlamentar,
trata-se de “vício de iniciativa”.

Quem também se posicionou
a respeito foi a vereadora Rai de
Almeida (PT), que utilizou um
projeto de sua autoria, de cará-
ter semelhante: o acesso gratui-
to da internet nas unidades de
saúde. Ela lembrou que o prefei-
to judicializou seu projeto, mas
terá que implantar a medida ao
perder o processo na Justiça.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Programa ‘Farmácia
Solidária Pet’ é aprovado
em primeira discussão

Os vereadores aprovaram
em primeira discussão, na noite
desta segunda-feira (21), proje-
to de lei que institui em Piracica-
ba o Programa “Farmácia Soli-
dária Pet”, que “consiste na ar-
recadação de sobras de medica-
mentos veterinários não venci-
dos junto à população e sua sub-
sequente distribuição aos tuto-
res dos animais necessitados,
sob supervisão, após rigoroso
controle de sua qualidade e pra-
zo de validade feito por um pro-
fissional veterinário devidamen-
te qualificado e responsável”.

Proposto pelo vereador Pau-
lo Camolesi (PSB) e pela verea-
dora Alessandra Bellucci (Avan-
te), o projeto de lei 186/2024,
aprovado com substitutivo da
CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação), também pre-
vê que a “Câmara Municipal
apoiará permanentemente o Pro-

grama, providenciando sua am-
pla divulgação e busca de parce-
rias, inclusive junto aos clubes de
serviços, universidades, associa-
ções, sindicatos, dentre outros”.

Os parlamentares, na justi-
ficativa da propositura, defen-
dem que o projeto “visa evitar o
desperdício de medicamentos
por parte dos munícipes, pois
muitas vezes, após a utilização
de parte do medicamento, o ci-
dadão acaba deixando vencer
tal medicação sem fazer uso de
toda a quantia disponível”.

Os autores ainda destacam
que, além de evitar o desperdício,
“a população de baixa renda tam-
bém acaba sendo beneficiada com
a devida utilização do medicamen-
to, causando ainda maior eficiên-
cia e economicidade ao Município”.

A propositura, agora, se-
gue para apreciação pelo Ple-
nário em segundo turno.



A13
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 23 de outubro de 2024

FALECIMENTOS

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
Pregão Presencial Nº 05/2024

Aviso de Abertura

A Prefeitura Municipal de Mombuca torna público, para conhecimento dos interessados, que
está aberta a licitação na modalidade Pregão Presencial do tipo Menor Preço por item, para
aquisição de frios diversos (apresuntado, linguiça calabresa, mortadela defumada, queijo mus-
sarela, bacon e lombo canadense), destinados à Merenda Escolar.
Os envelopes de proposta e habilitação deverão ser entregues no dia 11 de novembro de 2024
às 9h00 na sede da prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral, nº 255,
sendo que a sessão será realizada a seguir, nos termos da legislação vigente.
O edital na íntegra encontra-se à disposição no endereço acima e poderá ser retirado no
horário do expediente até 24 horas que antecedem a data de recebimento dos envelopes e
ainda solicitá-lo através do e-mail: mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal através do telefone (0xx19)
3488-6262. Mombuca, 22 de outubro de 2024. Prefeito Municipal.

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO – REGISTRO DE
PREÇO Nº 15/2024 - Comunicamos que está reaberta a licitação do Pregão Eletrônico- Re-
gistro de Preço nº 15/2024, Processo: 177/2024, que tem por objeto a aquisição de DIETA
ENTERAL  As propostas serão acolhidas com início no dia 24/10/24, às 10:00 horas até às
08:00 horas do dia 06/11/2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00
horas do dia 06/11/2024. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será
realizado em sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível
em www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Com-
pras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19)
3481-9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou
www.bnc.org.br . São Pedro, 22 de outubro de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

Sua casa e seu
veículo aqui...

Crédito a partir de
580 parcelas fixas
Sem juros. Pode

usar o FGTS
só p/ casa -

19984238383

VENDO
Sítio 51.000 m2 em

São Pedro, próximo a
cidade, nascente,
córrego, energia,

vista para a Serra de
São Pedro. Docum.
ok. R$ 620.000. Luiz

(11) 99998-8701

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.

VENDE OU TRO-
CA - Peugeot 208
Active 2022 prata
6 marcha automá-
tico com 27.000
km único dono na
garantia tratar cel
(19) 9.9781-3300.

Vendo chácara de
5844 m2 c/ casa
perto do Thermas
São Pedro Valor

480 Mil.
Tratar com (19)

99768-6812.

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
VENDO DUAS CASAS. FONE: (19)
3422-9874.
------------------------------------------

ALUGA-SE  apartamento Praia
Grande, Tels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currí-
culo na Rua General Camara 488,
Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA
2018 ,  f l ex ,  GL I  Upper  -  R$
89.900,00. Falar com Luciana 19
99310-3915.
------------------------------------------

GGGGGUARDAUARDAUARDAUARDAUARDA

Requerimento questiona falta de
viaturas durante período noturno
Detalhes sobre número de viaturas em operação e medidas para melhorar
o atendimento no período noturno são solicitados na propositura

Informações ao Chefe do Exe-
cutivo e ao Comandante da Guar-
da Civil Municipal sobre a indis-
ponibilidade de viaturas para aten-
dimento de ocorrências, especial-
mente no período noturno, são so-
licitadas no requerimento 1069/
2024, de autoria do vereador La-
ércio Trevisan Jr. Os vereadores
aprovaram a exigência da 63ª Reu-
nião Ordinária da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba, realizada na
noite desta segunda-feira (21).

O vereador relata, no texto
do requerimento, que seu gabi-
nete solicitou no dia 15 de outu-
bro, por volta das 17h49, atendi-
mento para uma ocorrência de
furto a transeunte no estaciona-
mento de um supermercado. Du-
rante o contato com a corporação,
foi informado que não havia via-
turas disponíveis para o atendimen-
to, fato que, segundo o vereador,
não ocorreu pela primeira vez.

Trevisan Jr. ressalta que a fal-

ta de viaturas pode comprometer a
eficiência no atendimento de ocor-
rências, afetando a integridade fí-
sica e patrimonial dos municípios
e prejudicando a confiança da po-
pulação nos serviços de seguran-
ça prestados pela corporação.

No requerimento, são soli-
citadas informações sobre as ra-
zões da falta de viaturas; o nú-
mero de veículos em operação;
possíveis problemas logísticos,
como falta de combustível ou

manutenção adicional; e a exis-
tência de um plano para modi-
ficação ou ampliação da frota.

Além disso, o vereador quer
saber se há carência de eficácia
na Guarda Municipal; o que po-
deria estar contribuindo para a
falta de patrulhamento, e que
medidas estão sendo adotadas
para garantir a qualidade e ra-
pidez dos serviços de segurança
pública, de modo a evitar situa-
ções semelhantes no futuro.

SR. ANTONIO INACIO DIAS fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 53 anos, filho da Sra.
Maria da Conceição Dias, fale-
cida, era casado com a Sra. Io-
landa Santana Souza Dias; dei-
xa os filhos: Jaqueline Rodri-
gues Dias e Jairo Rodrigues
Dias. Deixa demais familiares
e amigos. O Velório foi realiza-
do ontem, das 00h00 às 06h00
no Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, “sala 02”,
sendo transladado o corpo para
continuação do Velório das
07h00 às 15h30 no Velório do
Cemitério Municipal da cidade
de Araras/SP, onde foi sepulta-
do. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE ANTONIO TEGON fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 78 anos, filho dos fina-
dos Sr. Antonio Tegon e da Sra.
Maria Felicia Batista Tegon, era
casado com a Sra. Cecilia Gra-
ciani Tegon; deixa a filha: Ana

Maria Tegon Tuzin, casada com
o Sr. Luis Henrique Tuzin. Dei-
xa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 13h00 do Velório a
Saudade, sala “01”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO OSVALDO STO-
CO faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 86 anos, filho
dos finados Sr. Luciano Stoco e
da Sra. Amasilia Vieira, era ca-
sado com a Sra. Leonilda Ca-
tarina Bonani Stoco; deixa os fi-
lhos: Luis Antonio Stoco, casa-
do com a Sra. Juciana Maria da
Silva e Ivete de Fatima Stoco
Boldrin, viúva do Sr. José Ro-
berto Boldrin. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 16h00 do Velório Me-
morial São Pedro, sala “01”,

para o Cemitério Municipal da
Saudade na cidade de São Pe-
dro/SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSEMEIRE LAZARINI
POLIZEL faleceu ontem, nesta
cidade, contava 55 anos, filha
do Sr. Milton Lazarini e da Sra.
Carmen Rubia Lazarini, era ca-
sada com o Sr. Luiz Humberto
Polizel; deixa os filhos: Leticia
Polizel; Luiz Humberto Polizel
Junior; Laura Lariza Polizel; Li-
via Maria Polizel e Magda Dani-
ela Lazarini Polizel, falecida.
Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 16h30 do Velório da
Saudade, sala “02”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. OSWALDO ANTONIO DE
OLIVEIRA faleceu ontem, nesta

cidade, contava 73 anos, filho
dos finados Sr. Jose Antonio de
Oliveira e da Sra. Sebastiana
Rodrigues Ferreira. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi  real izado
ontem, às 14h00 no Cemité-
rio Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CLAUDETE BEDUSCHI DE
ALMEIDA FISCHER faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 80
anos, filha dos finados Sr. João
Almeida Fischer e da Sra. Mer-
cedes Beduschi Fischer. Deixa
neta, irmãs, cunhado, sobri-
nhos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 10h00 do Velório do Crema-
tório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Safira”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. KAZUO ITO faleceu  ante-
ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 85 anos de idade e era
viúvo da Sra. Aparecida de Lur-
des Bertoni Ito. Era filho do Sr.
Ishiiti Ito e da Sra. Itino Ito, fale-
cidos. Deixa os filhos: Fabio
Marcelo Ito casado com Tatia-
ne Fernanda Bonassi Ito, Edi-
neia Claudia Ito casada com
Valtair Hartung Ventura e An-
dreia Carla Ito. Deixa netos,
demais parentes e amigos. O
Velório ocorreu ontem na Sala
Safira no Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba a partir das
07:30hs até as 09:15hs,  em
seguida ocorreu a Cerimônia
de homenagens póstumas no
Salão Nobre também no mes-
mo local. À família e amigos

enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. GLAUCIA DORES DE MO-
RAES faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 51 anos
de idade. Era filha do Sr. Se-
bastião de Moraes e da Sra.
Zilda Aparecida Feliciano de
Moraes. Deixa os filhos: Cami-
la de Moraes Rosa, Larissa de
Moraes Rosa. Deixa demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
17:00 horas saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 03, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

FALECIMENTO
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